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A Gazeta da Serra 

circulará em edição 

especial na 

terça-feira, 10 de 

outubro, com uma 

grande novidade.

A GAZETA INOVA PENSANDO NOS LEITORES!
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TEMPORAL DEVASTADOR

>> Vendaval atingiu a região no domingo e causou estragos em praticamente todos os municípios

RAPHAEL CAPELARI

EM 2019, 35 ANOS LEVANDO INFORMAÇÃO AOS NOSSOS LEITORES

VALE COMPRAS 150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

émais

ASSINATURA NOVA ANUAL - 5 cupons

ASSINATURA NOVA SEMESTRAL - 2 cupons  

RENOVAÇÃO DE ASSINATURA - 3 cupons

SorTeio peLa gazeTa FM 98.1.      12º SorTeio - 16/09/2019

11º CONTEMPLADO:
Ademar Dalmolin

Linha Carijinho - Sobradinho

Diálogo é a 
melhor forma 
de prevenção 
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na Câmara 
Página 25

POLÊMICA 

Tecnologia na Educação
>> SOBRADINHO Projeto desenvolvido na Escola Espírito 
Santo é um modelo para os demais educandários do município 
e da região Centro Serra 

ROBSON DIAS
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“It, a 
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cada filme 
lançado 
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clinicadeolhos764@gmail.com

>> SOBRADINHO   Nova equipe busca trabalhar com credibilidade e apuração exaustiva

Integração entre redações é prioridade 
na Gazeta Grupo de Comunicações

A SECRETARIA DE SAÚDE DE SOBRADINHO 
LEMBRA QUE FALAR É O MELHOR REMÉDIO.
VOCÊ É IMPORTANTE!

LIGUE 188

Renovação e integração. Estas são as duas palavras 
de ordem nas redações do jornal Gazeta da Serra 

e Gazeta FM de Sobradinho.  Há tempos o jornal Ga-
zeta da Serra vem se amparando na tradição e na cre-
dibilidade conquistada ao longo de décadas de notí-
cias. Desde o início de setembro, diversas mudanças 
estão sendo elaboradas, inclusive com planos para a 
criação de um projeto gráfico diferenciado, sempre 
pensando na comodidade e participação dos leito-
res e ouvintes, no caso da rádio, que são o motivo da 
Gazeta existir.  

Para dar maior suporte às mudanças, acompanhan-
do as principais tendências do jornalismo, uma nova 
equipe já trabalha com notícias para edições do jor-
nal Gazeta da Serra e informações para a Rádio Ga-
zeta FM. 

Depois de três anos afastada da empresa, a jorna-
lista Emanuelle Dal Ri assume a chefia de redação do 
Jornal Gazeta da Serra. “Temos o compromisso de bem 
informar a todos. Com tantas notícias falsas e menti-
ras descabidas circulando todos os dias em redes so-
ciais, principalmente, somos obrigados a buscar cada 
vez mais a excelência na narração de fatos”, salienta.  

O repórter fotográfico Robson Dias, conhecido em 
toda a região pelo trabalho pioneiro com a Agência 
Manchete, também integra as redações. “Estou mui-
to feliz em poder ampliar a gama de atividades que 
já venho realizando, e vamos buscar tudo o que for 
possível para bem atender todas expectativas”, frisa. 

Nesta edição
Nesta edição, uma das mudanças já circula na edi-

ção do jornal Gazeta da Serra, a criação de um suple-
mento final de semana, com espaço kids, colunas, sé-
ries, filmes e livros. Conforme o gerente geral Laer-
son Rigon, a ideia é agregar um novo público ao jor-
nal. “Temos os assinantes tradicionais e precisamos 
buscar novos nichos de mercado, como jovens e crian-
ças. Estamos formando uma nova geração de leito-
res”, comenta.

Equipe/Redação - Comercial
Laerson Rigon - Gerente geral
Emanuelle Dal Ri – Chefe de redação
Raphael Capelari – Diagramação/ Polícia / Esporte 
Katieli Kohls – Repórter geral / Rural 
Robson Dias - Repórter fotográfico / Geral 
Vinícios Rech – Departamento Comercial
Evanir Bertó – Social
Eduardo Finkler – Repórter (Arroio do Tigre)
Gisele Machado – Departamento comercial ( Arroio do Tigre)

PAULO DUARTE

>> Equipe do Jornal Gaze-
ta da Serra

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.
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Projeto de Robótica em destaque 
na Escola Espírito Santo
SOBRADINHO   Aulas tiveram início nesta segunda sem data prévia de conclusão

A Secretaria Municipal de Saúde de Segredo informa 
que todas as crianças com idade entre 

6 meses e 11 meses e 29 dias 
deverão procurar as unidades básicas de saúde para receber 
a dose zero contra o sarampo. A doença, muito contagiosa, 

está circulando pelo país e pode levar à morte. Portanto, 
as crianças deverão receber sua dose com a maior brevidade.

A vacinação ocorrerá diariamente nos postos de saúde 
de Serrinha Velha, Bela Vista, Tamanduá e Sede. 
É imprescindível trazer a carteira de vacinação.

A Secretaria Municipal de Saúde de Segredo

deverão procurar as unidades básicas de saúde para receber 
a dose zero contra o sarampo. A doença, muito contagiosa, 

está circulando pelo país e pode levar à morte. Portanto, 
as crianças deverão receber sua dose com a maior brevidade.

A vacinação ocorrerá diariamente nos postos de saúde 
de Serrinha Velha, Bela Vista, Tamanduá e Sede. 

DOSE ZERO CONTRA O

SARAMPO
Segredo
Prefeitura Municipal de

Ocorreu na manhã da 
última segunda-fei-

ra, 2, na antiga Escola Es-
pírito Santo no Bairro Me-
dianeira, a inauguração 
do curso de Robótica das 
escolas municipais e Es-
taduais de Sobradinho. 
O evento teve início por 
volta das 8h30, contan-
do com a participação da 
equipe da Secretaria  de 
Educação, educadores e 
comunidade em geral.

O curso faz parte do es-
forço da Secretaria Muni-
cipal de Educação de ofe-
recer aos alunos a possibi-
lidade de formação extra 
curricular mas que pos-

sam ter reflexos na mes-
ma, além de ser um avan-
ço no quesito tecnologia  e 
inovação. Através da em-
presa Uno Robótica, que 

integra o Projeto Saber – 
Sistema Brasileiro de En-
sino de Robótica, foram 
capacitados monitores 
que irão ministrar o cur-
so para 53 alunos das es-
colas de Sobradinho.  O 
objetivo é fornecer o en-
sino de Robótica eletrôni-
ca e programação de uma 
maneira simples e prática.

As aulas ocorrerão nas 
segundas-feiras nos tur-
nos da manhã e tarde, nas 
quartas, quintas e sextas-
feiras somente à tarde, 
ministradas pelos moni-
tores Roberta Dalla Nora 
e William Charqueiro, sob 
a coordenação da profes-
sora de informática, Vani-
se Centa.

Segundo a coordena-
dora do curso, a professo-
ra Vanise Centa, destacou 
que “a Robótica educacio-
nal tem como objetivo au-

xiliar na compreensão dos 
conteúdos curriculares,  
além de desenvolver ha-
bilidades na área da tec-
nologia que são essenciais 
no futuro das crianças”. 

Ainda segundo ela, ou-
tro ponto a ser destacado 
é a aplicação prática de 
disciplinas que são vis-
tas apenas no âmbito te-
órico no dia a dia da sala 
de aula.  Estimular o es-
pírito investigativo, bus-
car resoluções para os de-
safios, enaltecer a coope-
ração e o espírito investi-
gativo são outros objeti-
vos elencados pela coor-
denação.

Na ocasião, o secretá-
rio de Educação Ivan Tre-

visan agradeceu o esforço 
da equipe para a busca e 
implantação do curso, rei-
terando que  as novas tec-
nologias demandam cada 
vez mais, profissionais ca-
pacitados para atuar no 

mercado de trabalho, que 
a cada dia torna-se mais 
informatizado, por isso as 
melhores oportunidades 
serão daqueles que sou-
berem operar tais ferra-
mentas tecnológicas.

>> Ginásio da antiga Escola Espírito Santo 

>> Secretário Ivan Trevisan falou sobre o pioneirismo

>> Coordenadora do curso Vanise Centa>> Zaíra Arlete Pohlmann destacou o projeto

>> Equipamentos que serão utilizados no curso

>> Equipamentos para as atividades do curso

FOTOS: ROBSON DIAS
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A Prefeitura de So-
bradinho promoveu-
na quinta-feira, 29, na 
Câmara de Vereadores, 
audiência pública para 
apreciação e discussão 
das metas e priorida-
des do Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentá-
rias-LDO, para o exercí-
cio de 2020. 

Conforme o vice-pre-
feito Armando Mayerho-
fer – que também res-
ponde pela Secretaria 
de Finanças e Planeja-
mento, a previsão or-
çamentária para 2020 
é de R$ 52.300.000,00, 
sendo deste valor R$ 
43.350.000,00 para o 
Executivo Municipal; 

R$ 7.900.000,00 para o 
Rpps e R$ 1.050.000,00 
para o Legislativo Mu-
nicipal. 

A LDO estabelece as 
prioridades para o exer-
cício financeiro do ano 
seguinte, definindo as 
metas e projetos a se-
rem executados pela ad-
ministração municipal. 

A prefeitura firmou parceria com a 
Associação Desportiva Formando 

Atletas – Adefa e Associação Despor-
tiva Sete de Setembro, para recuperar 
o campo da Vila Olímpica Honório La-
zzari, no Parque da Fejão.

Conforme o coordenador de espor-
tes Cristiano Lopes, a prefeitura ficou 
encarregada pela retirada da grama 
existente e drenagem do campo, en-
quanto as entidades ficam responsá-
veis pelo plantio da grama e manuten-
ção do espaço.

O vice-prefeito Armando Mayerho-
fer destaca a importância dessa co-
operação entre Poder Público e en-
tidades, em benefício da população. 

Mayerhofer adianta que a previsão é 
utilizar o espaço a partir do próximo 
ano, para treinamentos, jogos e até 
para sediar o Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo.

Já o prefeito Luiz Affonso Trevisan 
salienta que a principal intenção é 
preservar e valorizar esse espaço pú-
blico, bem como incentivar a prática 
de esportes. Ele lembra que em bre-
ve também será construída no Parque 
da Fejão uma pista olímpica, com aca-
demia ao ar livre, luminárias, bancos, 
lixeiras, bebedouros de água, além 
do fechamento do campo de futebol 
com tela e feita à instalação de por-
tões de acesso.

A Secretaria de Obras 
e Serviços Urbanos de 
Sobradinho concluiu na 
quinta-feira, 29, a re-
construção da pingue-
la localizada na Rua Rio 
Grande do Sul, que liga 
o loteamento Nardi ao 
Bairro Floresta. 

A estrutura foi total-
mente refeita, receben-
do pilares de sustenta-
ção, tablado de madeira 
e cabos de aço novos, a 
fim de garantir mais se-
gurança e tranquilida-
de às pessoas que utili-
zam diariamente a ponte 
pênsil. Também foi apli-
cado um produto para 

proteger e aumentar a 
durabilidade da madeira. 

O prefeito Luiz Affon-
so esteve no local acom-
panhando a conclusão 
dos trabalhos. Na opor-
tunidade, ele parabeni-

zou a equipe responsá-
vel pelo excelente servi-
ço. Conforme ele a pin-
guela possui em torno de 
50 metros de extensão, 
sendo uma das maiores 
do município.

A turma de licenciatura em Geografia 
pela Unipampa do Polo Uab de Sobradi-
nho, com orientação da tutora presencial 
Marta Tavares, está engajada no Proje-
to Revitalizando Espaços, que teve iní-
cio com o desafio proposto pela aluna 
Janiele Vanessa Pohlman nas redes so-
ciais, de plantar uma árvore ou colocar 
sementes para germinar e futuramente 
transplantar as mudas, registrando fo-
tograficamente a ação e compartilhan-
do na rede. Posteriormente o grupo vem 
realizando encontros de planejamento, 
palestras formativas e parcerias com vá-
rias instituições para realizar as ações e 
fomentar o envolvimento de toda a co-
munidade no projeto. O primeiro encon-
tro formativo ocorreu na quinta-feira, 
29, no auditório do Polo, com a presen-
ça do chefe do escritório municipal da 
Emater de Sobradinho Adriano Dreher, 
que explanou sobre arborização e ma-
nejo adequado. 

O principal objetivo do trabalho é ana-
lisar as ações dos homens em socieda-
de e suas consequências em diferentes 
espaços e tempos, de modo a construir 
interações que possibilitem uma parti-
cipação propositiva e reativa nas ques-
tões socioambientais locais e regionais. 
Assim, o projeto busca mobilizar as pes-
soas a praticar ações de intervenções no 

local onde residem, coletando semen-
tes para reproduzir as espécies e futura-
mente fazer o plantio; produzir mudas a 
partir de galhos; adotar espaços públi-
cos (avenidas, passeios públicos, praças, 
rios, etc) para a revitalização com árvo-
res e jardinagem. Com isso, espera-se 
que o cidadão passe a interagir no espa-
ço em que vive, contribuindo para o em-
belezamento do local, passando às fu-
turas gerações a importância de cuidar, 
preservar e valorizar o que é de todos.

A coordenadora do Polo Scheila Se-
cretti explica que a turma de Geografia 
e demais grupos parceiros irão iniciar 
o trabalho prático, com a revitalização 
da avenida e acesso ao Polo Regional de 
Ensino Superior a Distância de Sobradi-
nho. Para tanto será decidido quais plan-
tas são adequadas ao local e então mo-
bilizará a participação de todos com do-
ações de mudas e outras formas de co-
laborações.

Polo de Sobradinho desenvolve projeto

Prefeitura conclui pinguela

Campo de Futebol da Fejão está sendo recuperado

LDO foi tema de audiência pública

As escolas  de So-
bradinho part ic ipa-
ram na quinta-feira, 29, 
na Emeb Dr. Adolpho 
Sebastiany, da tercei-
ra etapa de estudo da 
Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC) e do 
Referencial Curricular 
Gaúcho (RCG). A ativi-

dade ocorreu em todo o 
país, integrando o pro-
cesso de implementa-
ção da BNCC nas esco-
las da rede pública e 
privada. Na ocasião, as 
equipes diretivas, pro-
fessores, monitores e 
funcionários debate-
ram a divisão dos pla-

nos de estudos entre 
mestres e elaboraram 
os descritores de ava-
liação. A intenção foi de 
promover um momen-
to de estudo, reflexão e 
planejamento. A próxi-
ma etapa de estudo da 
BNCC vai ocorrer em 23 
de outubro.

Município adere ao Dia D para estudo da BNCC
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O croqui do Desfile Cívico de 7 de 
Setembro está disponível na Pre-

feitura de Sobradinho. O evento está 
marcado para este sábado, 7, às 15h, 
na Avenida João Antônio, com a par-
ticipação de 45 entidades do municí-
pio. Em reunião da comissão de orga-
nização do evento, foi decidido que em 
caso de chuva o desfile será transfe-
rido para o domingo, 15, às 15 horas.

Neste ano será homenageada a Co-
munidade de Campestre, que come-
mora o centenário da Capela Nos-

sa Senhora da Consolação; a Escola 
Estadual Lindolfo Silva, que comple-
ta 90 anos de fundação e o Corpo de 
Bombeiros Voluntários, com 19 anos 
de serviços prestados à Região Cen-
tro Serra.

O tema municipal é “Envelhecer é 
inevitável, ficar velho é opcional” (José 
Maria Moreira da Silva), em homena-
gem à terceira idade do município. Em 
nível estadual é “Parque Histórico Ma-
rechal Manoel Luís Osório” e “Bandei-
ra do Brasil” é o tema nacional.

O 15º Concurso Literário Jor-
nalista Valacir Cremonese, teve 
suas inscrições encerradas na 
sexta-feira, 30. Ao todo, foram 
352 candidatos inscritos, sendo 
140 na categoria infantil, 191 
na categoria juvenil e 21 na ca-
tegoria adulta. A partir de ago-
ra a seleção dos trabalhos fica-
rá a cargo de uma comissão de 
avaliação, escolhida e nomeada 
pela Casa da Cultura e Conselho 
Municipal de Política Cultural. A 
comissão vai observar a criativi-
dade, correção linguística e ori-
ginalidade. A premiação será en-
tregue durante a 24ª Feira do Li-
vro, que vai ocorrer de 8 a 10 de 
novembro, na Praça 3 de Dezem-
bro. Neste ano o tema do concur-
so é: “O futuro que eu quero” e 
o gênero é poema. Conforme a 
diretora de Cultura Ingrid Her-
mes, a intenção é revelar novos 
escritores e incentivar a leitura. 

A prefeitura através 
da Secretaria Munici-
pal de Saúde preparou 
para o mês de setembro 
uma programação espe-
cial voltada à valoriza-
ção da vida. As ativida-
des integram a Campa-
nha Setembro Amarelo, 
uma iniciativa que bus-
ca conscientizar a popu-
lação sobre a prevenção 
ao suicídio. 

Neste ano a Equipe da 
Saúde vai trazer para a 
Avenida João Antônio, 
no Desfile Cívico, o tema 
Setembro Amarelo, cha-
mando a atenção sobre a 
importância de falar so-
bre o assunto.

No dia 10 de setem-
bro, Dia Mundial de Pre-
venção ao Suicídio, será 
promovido um pedágio 

educativo na Avenida 
João Antônio, nos turnos 
da manhã e tarde, com 
distribuição de material 
informativo. A equipe do 
Núcleo de Apoio à Saú-
de da Família - Nasf tam-
bém vai promover uma 
caminhada até a Pra-
ça 3 de Dezembro, onde 
vai entregar materiais 
de divulgação do Setem-
bro Amarelo. As Unida-
des de Saúde do municí-
pio também intensifica-
ram neste mês as ações 
voltadas à saúde men-
tal, com ênfase na pro-
pagação de informação 
sobre a depressão, for-
mas de tratamento e im-
portância de falar sobre 
o assunto.

Conforme o secretário 
municipal de Saúde Nilo 

Wietzke, as equipes da 
saúde trabalham a temá-
tica o ano inteiro, entre-
tanto no mês de setem-
bro as ações são fortale-
cidas, a fim de enfatizar 
a importância de falar 
sobre a depressão, que 
é uma doença silencio-
sa que pode levar ao sui-
cídio, fornecendo orien-
tações para romper com 
os preconceitos existen-
tes devido à falta de in-
formação sobre o tema. 
Nilo destaca ainda a im-
portância de saber reco-
nhecer os sinais de aler-
ta em si mesmo ou em 
alguém próximo, como 
também identificar um 
comportamento suici-
da e a forma como agir 
diante de uma pessoa 
sob o risco de suicídio.

Ações são promovidas 
no Setembro Amarelo

Concurso Literário Jornalista Valacir 
Cremonese tem 352 candidatos inscritos

Prefeitura divulga cronograma do Desfile Cívico

Os professores que 
atuam no Atendimento 
Educacional Especiali-
zado da rede municipal 
de ensino de Sobradi-
nho, juntamente com as 
supervisoras das escolas 
municipais de educação 
infantil e de educação 
básica, equipe da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo 
e Desporto e superviso-
ras da Apae, participa-

ram na segunda-feira, 2, 
no Polo de educação à 
distância, de formação 
continuada ministrada 
pela professora Danie-
li Ramos. 

Na ocasião, foi trata-
da sobre a legislação da 
educação especial e do 
Atendimento Educacio-
nal Especializado. No pe-
ríodo da tarde, os pro-
fissionais participaram 
de atividades práticas, 

com análise de um caso 
e construção de um Pla-
no de Desenvolvimento 
Individual.

Conforme os ideali-
zadores, o principal ob-
jetivo é definir estraté-
gias para o atendimento 
individualizado de cada 
estudante, de modo a 
melhorar a qualidade de 
aprendizagem na vida 
escolar, promovendo sua 
autonomia e inclusão.

Equipe da educação especial 
participa de formação
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Escola Dr. Adolpho Sebastiany é premiada 
na Etapa Estadual do Prêmio MPT na Escola
>> SOBRADINHO   Alunos desenvolveram atividades relacionadas ao trabalho infantil

A Escola de Educação 
Básica Dr Adolpho 

Sebastiuany do Bairro 
Vera Cruz, Sobradinho, 
participa todos os anos 
do concurso do Ministé-
rio Público do Trabalho 
que premia os melho-
res trabalhos das esco-
las públicas que partici-
pam do projeto MPT na 
Escola em todo o territó-
rio nacional, de iniciati-
va da Coordenadoria Na-
cional de Combate à Ex-
ploração do Trabalho de 
Crianças e Adolescentes 
(Coordinfância). O con-
curso premia os melho-
res trabalhos literários, 
artísticos e culturais dos 
estudantes das institui-
ções de ensino partici-
pantes do projeto. 

Os trabalhos desen-
volvidos na escola são 
sobre temas como o 
combate ao trabalho in-
fantil e o direito à profis-
sionalização com o apoio 
dos procuradores do Mi-
nistério Público do Tra-
balho.

No ano de 2019 a Es-
cola Dr Adolpho Sebas-
tiany participou da dis-
puta com alunos do ensi-
no fundamental das tur-
mas 4° e 5° com o tema 
Trabalho Infantil e tur-
mas do 6° ao 7° ano que 
abordaram o tema: “Pro-
fissionalização do ado-
lescente/ aprendizagem 
profissional” nas catego-
rias: conto, poesia, dese-
nho, música e curta-me-
tragem.

Na etapa municipal, 
cada Secretaria de Edu-
cação dos municípios 
participantes do proje-
to MPT na Escola 2019 
fez a seleção dos traba-
lhos produzidos, onde a 
Escola Dr. Adolpho Se-
bastiany obteve mais de 
uma premiação nos que-
sitos: desenho, música e 
curta metragem. Os tra-
balhos selecionados fo-
ram inscritos na etapa 
estadual em julho. Eles 
foram avaliados por uma 
Comissão Julgadora Re-
gional criada pela res-

pectiva unidade do Mi-
nistério Público do Tra-
balho participante.

O resultado da etapa 
estadual foi publicado 
em 28 de agosto. A Es-
cola teve dois trabalhos 
premiados em nível Es-
tadual, 3° lugar no curta-
metragem na categoria 
6º e 7º ano com o tema 
Jovem aprendiz tendo 
como título “Jornal a 
Hora é Agora” e músi-
ca categoria 6º e 7º ano 
com o tema e título “Jo-
vem Aprendiz”. Fazendo 
jus ao prêmio no valor 
de R$ 500,00 (quinhen-
tos reais). Como foram 
duas terceiras coloca-
ções, o prêmio total é de 
R$ 1.000,00 (mil reais).

A escola receberá a 
premiação na forma de 
produtos a serem indica-
dos pela própria escola. 
A cerimônia de premia-
ção realizar-se-á no dia 
10 de outubro de 2019, 
às 14h, no auditório do 
Ministério Público Es-
tadual, situado na Ave-

nida Aureliano Figuei-
redo Pinto, 80, em Por-
to Alegre.

Davi Vieira dos San-
tos, Kemily Rodrigues, 
Pyetra Teichman e Vi-
nicius Pasa Mattana, 
ambos do sexto ano fo-

ram os protagonistas 
dos projetos premiados. 
“Foi um trabalho diverti-
do, corremos atrás e fi-
camos muito felizes por-
que deu tudo certo” sa-
lienta Pyetra.  Já o dire-
tor Claudio Westphalen 

ressaltou a motivação 
dos alunos e o empenho 
da escola. Segundo ele, o 
ponto forte deste resul-
tado é o fortalecimento 
da integração, confian-
ça e partilha dos alunos 
e professores. Destacou 
ainda o protagonismo 
dos estudantes e o refle-
xo imediato em sua auto 
estima, trazendo alegria 
e entusiasmo aos parti-
cipantes. 

A equipe diretiva da 
Escola saliente que sem-
pre motiva alunos e pro-
fessores para participar 
e se sente honrada com 
a participação de todos 
e felicita alunos e pro-
fessoras pela excelên-
cia dos trabalhos apre-
sentados.

>> Keli Buligon, Davi, Vinícius, Kemily, Pyetra e Cláudio

>> Davi Vieira dos Santos >> Vinícius Pasa Mattana >> Pyetra

FOTOS: ROBSON DIAS

A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
através da Secretaria de Saúde e Desenvolvimento Humano, 

destaca a importância desta Campanha.

A Secretaria ressalta que tem foco na prevenção 
e conscientização sobre o suicídio o ano todo e 

promove a Campanha de Valorização 
da Vida há quatro anos.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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Na quinta-feira, 29, dois morado-
res de Arroio do Tigre foram con-

templados com o Pronaf  Habitação. O 
programa foi conquistado pela Fetag-
-RS, junto aos Sindicatos Rurais, possi-
bilitando a abertura de crédito para a 
construção e reforma de casas e ben-
feitorias no meio rural. As famílias be-
neficiadas  são as de Glênio Vendruscu-
lo e Januário Grego. Mais duas famílias 
de outros dois municípios também fo-
ram beneficiadas, as de Vandelrei So-
bre Batista de São Luiz Gonzaga, e Nil-
son Holtz de Santo Ângelo.

O presidente do Sindicato Rural de 
Arroio do Tigre Aleceu Mergen des-
taca que esse projeto contempla pro-
priedades do meio rural. “O programa 
é semelhante ao Pronaf, a única forma 
de enquadramento é através da agri-
cultura familiar dentro de uma renda 
de R$800 até R$415 mil, porém quem 
aprova o financiamento é o banco que 

está trabalhando juntamente com o sin-
dicato”, disse.

Mergen salienta que o sindicato for-
nece toda a documentação, e também é 
necessário um engenheiro agrícola ou 
técnico agrícola, e um engenheiro ou ar-
quiteto para fazer a planta da obra. Este 
programa foi obtido através do movi-
mento sindical dentro do plano safra. 

Alceu ressaltou ainda que a deman-
da é grande em relação a área de habi-
tação rural, e o sindicato conseguiu esta 
linha de crédito para financiar as casas.

Segundo o presidente do sindicato, 
atualmente em uma linha geral os agri-
cultores iriam ter muita dificuldade de 
fazer suas lavouras, seus implementos 
agrícolas e suas moradas, dessa forma 
é necessário fazer esses investimentos, 
atendendo outras famílias, e conforme 
as demandas dos agricultores buscar 
trazer novos projetos que beneficiem 
os moradores do meio rural.

Agricultores têm nova linha de crédito 
para construir e reformar moradias

>> Famílias foram contempladas 

DIVULGAÇÃO

>> PRONAF Quatro famílias já foram beneficiadas depois de assinatura do convênio

A prefeitura de Arroio 
do Tigre, receberá, nos 
próximos dias, uma esca-
vadeira hidráulica, mar-
ca JCB, adquirida com re-
cursos do Ministério da 
Agricultura e contrapar-
tida do município. O in-
vestimento no equipa-
mento novo é de R$ 414 
mil. A escavadeira a die-
sel ano 2019 segue os 
mais avançados requi-

sitos de tecnologia, tan-
to para o desempenho 
e eficiência da máquina 
quanto para o conforto 
e segurança do operador.

O prefeito Marciano 
Ravanello e o diretor 
Flamir Schneider, que 
estiveram na manhã de 
quinta-feira, dia 29 de 
agosto, no parque da 
EXPOINTER, em Esteio/
RS, onde receberam ins-

truções da máquina que 
será de uso da Secreta-
ria da Agricultura, Obras, 
Viação e Meio Ambiente 
para ser utilizado na re-
cuperação de estradas e 
acessos para escoamen-
to da produção agrícola.

O prefeito Marciano 
Ravanello destacou a 
importância da aqui-
sição, tendo em vista a 
necessidade para o se-

tor. “Esta é a primeira re-
troescavadeira hidráuli-
ca que o município re-
ceberá, podendo assim 
darmos maior agilida-
de nos trabalhos, é im-
portante destacar ainda, 
que a empresa vencedo-
ra da licitação estará co-
brindo 01 ano de garan-
tia, atendendo uma exi-
gência prevista o edital 
de licitação”.

Prefeitura adquire nova escavadeira hidráulica
DIVULGAÇÃO

EXPOINTER

Nesta última sexta-feira do mês 
de agosto de 2019, o Presidente 
do diretório provisório do PSL-
17 do município de Arroio do Ti-
gre, Marcos Pasa, esteve presente 
na solenidade da entrega da Me-
dalha da 55ª Legislatura ao se-
nhor Nivio Braz (Agente da Polí-
cia Federal aposentado), assessor 
do Gabinete do Deputado Federal 
do PSL Sanderson, que ocorreu no 
salão Júlio de Castilhos da Assem-
bleia Legislativa do Estado do Rio 
Grande do Sul.

Na ocasião estavam presentes 
o Deputado Federal Sanderson e 
o deputado Estadual Capitão Ma-
cedo,  ambos do PSL–17 e diver-
sas autoridades da segurança pú-
blica Federal e Estadual.

Através dos assessores Roger 
Jaekel Deputado Federal Sander-
son e do assessor Feliciano Matos 
Deputado Estadual Capitão Mace-
do, foram feito os contatos neces-
sários com os deputados, tendo 
sido colocado à disposição os Ga-
binetes à região através da repre-

sentatividade dos integrantes do 
partido criado.

Também por Marcos Pasa foi 
entregue ao Deputado Sanderson, 
pedido de reserva de valores de 
emenda parlamentar em favor das 
comunidades de Arroio do Tigre, 
para futura destinação das verbas.

Para esse mês de outubro fi-
cou acertado a visita dos deputa-
dos à Arroio do Tigre, para mante-
rem contato com os demais mem-
bros do diretório e simpatizantes 
do PSL-17.

Presidente do PSL se reune com autoridades DIVULGAÇÃO

>> Roger, Deputado estadual Capitão Macedo, Nivio, De-
putado Federal Sanderson e Marcos Pasa

ARROIO DO TIGRE
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até domingo, 8 de setembro.

SUPER OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
CARNE BOVINA 1°C/ OSSO -EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

KAISER, 473ML R$ 2,49

ABACAXI, UN R$ 4,39

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 8,79

BATATA BRANCA, KG R$ 3,29

BATATA ROSA, KG R$ 3,89

KIWI IMPORTADO, KG R$ 12,99

BERGAMOTA MONTENEGRINA, KG R$ 2,29

LARANJA UMBIGO IMPORTADA, KG R$ 4,99

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 7,49

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 4,59

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 3,99

MORANGA CABUTIA, KG R$ 1,99

PERA ARGENTINA, KG R$ 6,79

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 2,49

TOMATE ITALIANO, KG R$ 1,79

BATATA DOCE ABÓBORA, KG R$ 2,69

BATATA DOCE, KG R$ 1,89

BETERRABA, KG R$ 2,29

CENOURA, KG R$ 2,29

BANANA PRATA, KG R$ 2,79

BEBIDA LÁCTEA VIGOR, CJN.6UN R$ 3,29

HORÁRIOS DOS SUPERMERCADOS NESTE FIM DE SEMANA
Salto do Jacuí - 07/09 - 08:00 às 12:00 horas;
Estrela Velha - 07/09 - 08:30 às 12:00 horas;

Arroio do Tigre - 07/09 - 08:30 às 12:00 horas;

Michel Teló será a principal  atração do 16º Encontro de Mulheres
Evento marca os 60 anos da Cooperativa 

 Na tarde da última quinta-feira, 06 de setembro, no Auditório da 
Afeco, foi realizado o lançamento do 16º Encontro de Mulheres Coope-
rativistas. O evento será realizado no  10 de outubro, véspera do dia 11, 
quando  a Cooperativa completa 60 anos,  na  Afeco em Espumoso. O 
apoio será das empresas Bayer, Corteva,  Syngenta e do Sistema Ocergs 
Sescoop.  Estiveram presentes no lançamento as 36  representantes efe-
tivas das mulheres eleitas nas Unidades.
 A coordenadora do evento, Ana Beatriz Gava, enfatizou que por 
ser aniversário da Cooperativa,  a programação será ainda mais especial: 
“ Este ano escolhemos como palestra de abertura o conhecidíssimo pro-
fessor,   psicólogo, escritor e palestrante, Rossandro Klinjey  consultor 
do Programa Fátima Bernardes da Rede Globo em temas relacionados 
a comportamento, educação e família, sendo autor dos livros  As cinco 
faces do Perdão, Help: me eduque! e Eu escolho ser feliz. E mais uma vez 
inovamos no show, trazendo Michel Teló,  cantor de sucesso e técnico 
tetracampeão do The Voice Brasil, para cantar seus sucessos e animar o 
nosso público. Temos certeza que será um dia único, como é sempre o 
nosso Encontrão”, afi rmou.  
 Logo após, as representantes aprovaram, por unanimidade,  o 
regulamento que será aplicado no Encontro deste ano. Elas também re-
ceberam o material de divulgação. Ao fi nal, foi servido coquetel às pre-
sentes.

PROGRAMAÇÃO
8h30min: Recepção.
9h30min: Abertura.
10 horas: Palestra: “A virtude da simplicidade para uma vida suave”, ministrada pelo Dr: Rossandro Klinjey 
12 horas: Almoço.
13h15min: Show com Michel Teló
15 horas: Sorteio de brindes e encerramento.

Poderão participar do evento mulheres que sejam associadas, esposas e fi lhas 
de sócios da Cotriel a partir dos 17 anos de idade. As inscrições podem ser 
feitas no Setor de Financeiro da Cotriel de Sua Região.

OBS.: Será expressamente proibida a entrada de crianças. Inscrições limita-
das. O regulamento completo está no site da Cotriel: www.cotriel.com.br.

Secretária da Saúde terá várias atividades 
alusivas ao Setembro Amarelo 

Setembro é o mês da 
prevenção ao suicídio 

com a campanha  Setem-
bro Amarelo; o tema é ge-
ralmente complicado de 
ser discutido ainda mais 
com doenças como an-
siedade e depresão sendo 
males muito presentes na 
sociedade atual e que le-
vando ao suicídio.

O Setembro Amarelo 
inciou em 2015 no Bra-
sil sendo uma iniciativa 
do centro de valorição 
da vida, desde então vem 
sendo divulgado pela saú-
de pública.

Conforme a enfermeira 
Diana Paula Rauber “este 
ano foi feita uma progra-
mação afim de levar co-
nhecimento à população 
para alguns grupos, nós 
vamos nos reunir com 
grupos de gestantes para 
inciar as atividades”

Em seguida, conformae 
a profissional:  “vamos 

trabalhar com agentes de 
saúde e também haverá 
uma capacitação para es-
tes profissionais. Também 
teremos rodas  de conver-
sa com roda terapêutica, 
haverá também uma mo-
bilização social nos Bair-
ros com testes de sifilis, 
HIV, verificação dos sinais 
vitais, avaliação da cartei-
ra de vacina e roda de con-
versa com psicólogo”.

A programação tam-
bém se estende para o in-
terior do município com 
encontro com hiperten-
sos e diabéticos na locali-
dade de Sítio Alto e no en-
ceramento haverá um en-
contro de grupos no CRAS  
de Arroio do Tigre aberto 
ao público com o foco na 
prevenção e no tratamen-
to da depresão.

Conforme Diana, há 
um levantamento desde 
2015. “Tivemos anos com 
cinco suícidios  e isso tem 

diminuido. Este ano tive-
mos um suícidio então 
essa progamação ajuda 
a manter este índice bai-
xo. Nós trabalhamos para 
isso, para concientizar as 
pessoas desses proble-
mas sobre tudo na ques-
tão da depresão que é tão 
presente no cotidiano”.

A enfermeira salien-
ta que atualmente exis-
tem profissionais prepa-
rados para receber pes-
soas com esse tipo de pro-
blema. “Temos um centro 
de valorização da vida. A 
depressão é uma doen-
ça que pode atingir qual-
quer pessoa independen-
de de classe social ou ida-
de, nossos jovens sofrem 
também com ansiedade 
devido a uso exesivo de al-
cóol e outras drogas”.

Outro ponto lembrado 
por Diana:  “a própria ro-
tina na qual vivemos com 
redes sociais tão presen-

tes em vez do contato pes-
soal. Estamos disponi-
véis tanto aqui no posto 

de saúde e estaremos nos 
Bairros e tem o pessoal do 
Cras/AT pronto pra aten-

der da melhor forma en-
tão lembre-se: você não 
está sozinho”.

>> SUICÍDIO   Diversas ações estão sendo realizadas para prevenir a problemática 

>> Enfermeira Diana destacou a programação
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Prefeitura de Arroio do Tigre realiza 
entrega de documentação junto ao BRDE

O Prefeito Marciano 
Ravanello e o diretor 

Flamir Schneider, parti-
ciparam de uma reunião 
na quinta-feira, dia 29 
de agosto, em Porto Ale-
gre/RS, com técnicos do 
BRDE - Banco Regional 
de Desenvolvimento do 
Extremo Sul. Na ocasião, 
foi entregue a documen-
tação necessária, bem 
como a Lei Municipal nº 
3.068 de 28 de agosto de 
2019, que autoriza o Po-
der Executivo a contra-
tar operação de crédito 
com o BRDE, até o valor 
de R$ 3.977.792,50 (Três 
milhões novecentos e se-
tenta e sete mil, setecen-
tos e noventa e dois re-

ais e cinquenta centa-
vos), destinados à execu-
ção de pavimentação ur-
bana, para a mobilidade 
urbana.

O encontro tratou so-
bre o projeto arquitetô-
nico de construção de 
pavimentação de ruas e 
passeios públicos de 19 
vias urbanas, que irão 
beneficiar as seguintes 
ruas: Ruas Willi Hugo 
Mohr, Martim Lutero, 
Ernesto Finkler, Baldui-
no Thomaz Brixner, Pa-
dre José Pasa, Rua A, Her-
melinda Spacil, Alfredo 
Henrique Mossmann, 
Bernardo Hackenhaar, 
Pedro Armino Rech, Ri-
cardo Klein, Thomaz An-

dres, Genésio Dalberto, 
Ottmar Haas, Maria de 
Lurdes Silva Seitenfus, 
Pedro Thomas Finkler, 
Capitão Paulino Billig, 
Reinaldo Horácio, Getú-
lio Vargas. Em algumas 
ruas, como a rua Pedro 
Thomaz Finkler, Capitão 
Paulino Billig e Reinal-
do Horácio, será efetu-
ada apenas a drenagem 
pluvial. 

Para o Prefeito Mar-
ciano Ravanello, “a me-
lhoria das vias públi-
cas é um compromisso 
da atual Administração, 
pois vai melhorar a mo-
bilidade urbana e a qua-
lidade de vida da popula-
ção beneficiada com es-

tas obras públicas. Ago-
ra ficamos no aguardo 
da aprovação do Ban-

co que irá analisar nos 
próximos 15 dias a do-
cumentação entregue 

para a contratação da li-
nha de crédito” finalizou 
Ravanello.

>> RUAS   Investimento deve ser aplicado na construção de calçamento de novas vias 
DIVULGAÇÃO

>> Prefeito Marciano entregou projeto 

Uma parceria envolvendo a Pre-
feitura Municipal de Arroio do Tigre, 
com moradores da localidade de La-
goãozinho garantiu a trafegabilida-
de da Ponte sobre o Rio Lagoãozi-
nho, uma das vias de acesso da loca-
lidade rural.

Com a mão de obra dos morado-
res e a Secretaria de Obras, a prefei-
tura cedeu os matérias, conseguin-
do assim realizar a recuperação de 
uma ponte, com cerca de 20 metros 
de comprimento e quatro metros de 
largura, que havia sido danificada de-
vido às fortes chuvas, o que impedia 
o tráfego de veículos.

“Aqui é mais uma prova de que a 
união faz a força onde, através desta 
parceria, tornamos possível o retor-
no da trafegabilidade por esta estra-
da”, disse o prefeito Marciano Rava-
nello que esteve verificando o resul-
tado dos serviços.

Parceria para conclusão 
de nova ponte A Administração Municipal através 

da Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente da Arroio do Tigre, realizou 
na última semana a perfuração e lim-
peza do poço artesiano que abastece 
a comunidade Linha Fão. A obra é de 
suma importância para a Comunidade 
beneficiada, composta de 17 famílias, 
que tinha um grave problema de abas-
tecimento de água, principalmente no 
período de verão. O prefeito Marciano 
Ravanello ressalta que com a conclu-
são da obra, a Comunidade passará a 
ter água potável e de qualidade, o que 
aliás, era uma antiga reivindicação da 
Comunidade Quilombola. Ravanello 
destaca ainda que os custos da insta-
lação elétrica, rede de distribuição, re-
servatórios e instalação da bomba se-
rão de responsabilidade da adminis-
tração municipal, o qual terá um pra-
zo de 15 dias de conclusão. 

Além da do poço artesiano da Comu-
nidade Quilombola de Linha Fão, foi 
também realizada a limpeza e manu-
tenção do poço artesiano da comuni-
dade de Sitio Alto, que atende a 70 fa-
mílias, além da Escola Jovino Ferreira 
Fiuza e o Posto de Saúde que atende a 
Comunidade.  A Manutenção e limpeza 
de poços artesianos é um serviço de-
senvolvido com o objetivo de oferecer 
aos usuários as condições necessárias 
para garantir o bom funcionamento e 
a higienização adequadas dos poços. 

Marciano Ravanello concluiu dizen-
do “que o trabalho realizado nos poços 
artesianos, vai garantiu uma melhor 
qualidade da água para a população 
beneficiada”. “Não pouparemos esfor-
ços para garantir melhores condições 
de vida para a população do interior. 
Este é um dos compromissos da atual 
Administração”.

Limpeza de Poço Artesiano



Gazeta da Serra10 Sexta-feira I 06 I Setembro I 2019 Segredo

Uso de drogas é tema de 
palestras nas escolasA Secretaria de Agri-

cultura, Fomento 
Econômico e Meio Am-
biente deu início na úl-
tima semana ao Progra-
ma de Fomento de Setor 
Agrícola, criado através 
da Lei 3.112/2. Na quin-
ta-feira, 29, o então se-
cretário de Agricultura 
Éder Ricardo Trevisan 
da Silva juntamente com 
o prefeito Valdir José Ro-
drigues, assinaram o re-
querimento de abertura 
de licitação.

O programa consis-
te no custeio de 25% 
de horas máquinas por 
parte do município.  
Inicialmente estão sen-
do licitadas horas de 

escavadeira hidráuli-
ca. Após a licitação e 
contratação da empre-
sa a secretaria fara a ins-
crição dos produtores. 
Através do programa será 
custeada até 5 horas má-

quina por propriedade. 
Poderão se inscrever no 
programa produtores 
que não possuírem dé-
bitos na Fazenda Muni-
cipal e que estão em dia 
com o setor de blocos.

A Emef Pedro Silveira, promoveu na 
quinta-feira, 28, o “Dia da Família na 
Escola”.

O encontro recebeu alunos, junta-
mente com seus familiares para uma 
tarde de reflexão, homenagem e con-
fraternização. Houve também a pre-
sença de representantes do Conselho 
Tutelar do município e o secretário da 
Educação Cultura e Turismo Maicon Al-
berto Ecke.

A tarde iniciou com recepção às famí-
lias que foram acolhidas no ginásio da 
escola e em seguida, a professora con-
vidada Vanessa de Castro Schanne ala-
vancou uma ótima reflexão sobre “A fa-
mília como um tesouro” e o tema “So-
nhos: objetivos de vida de cada um”. As 
falas depoimentos e canções, emocio-
nou a todos presentes.

No decorrer da tarde os alunos da 
educação infantil ao 9º ano, acompa-

nhados por professores fizeram suas 
homenagens em forma de músicas, 
apresentações, declamação de poesias, 
teatro e jogral. Cada uma delas, emocio-
nou e levou a pensar sobre a realidade 
de nossas famílias. Após foi oferecido 
um delicioso  lanche aos presentes. No 
encerramento cada aluno  juntamen-
te com sua família , recebeu um mimo, 
confeccionado pela escola.

De acordo com a diretora Janaina Ma-
zzutti Minussi o ideal é ter em mente 
que nada é por acaso e que com certe-
za existe algum motivo maior para que 
cada pessoa estivesse presente naque-
le momento. “Agradecer a Deus pela sua 
família deve ser algo frequente e ver-
dadeiro, pois devemos valorizar tudo 
aquilo que temos, também falando de 
nossa família Emef Pedro Silveira, acho 
que isso nos completa e não impede de 
nos amarmos mutuamente”, concluiu.

As Escolas Municipais Germinio 
Rubert e Waldemar Wolff promove-
ram na sexta-feira, 30, palestra com 
o Grupo do Amor Exigente de Sobra-
dinho. A atividade foi ministrada por 
Sergio de Pelegrin Vieira e Jair Bridi, 
tendo a participação de alunos do 5º 
ao 9º ano, funcionários e professores. 
Na oportunidade Jair fez seu relato 
como coordenador do Amor Exigen-
te, que foi fundado com o intuito de 
contribuir com a recuperação e aju-
dar pessoas que se encontram em di-
ficuldades em razão do uso de dro-
gas, problemas com álcool ou pro-
blemas familiares. Também foi rela-
tado sobre o perigo do uso de drogas 
e outros vícios, inclusive o do celular. 
Sérgio ministrou a palestra dando seu 
depoimento, contando sobre sua traje-
tória de vida, desde o nascimento, sua 
deficiência, as dificuldades enfrenta-

das, até o momento em que entra em 
contato com as drogas, relatando mo-
mentos vividos e sua luta e da sua fa-
mília em ajudá-lo a deixar de ser um 
dependente químico. Ele também fri-
sou o perigo de experimentar e se en-
volver com drogas, abrindo os olhos e 
aconselhando os jovens a ficarem lon-
ge e dizerem sempre não para qual-
quer oferta que possa chegar até eles. 
Serginho e Jair colocam que  as drogas 
te levam pelo menos a um dos três “C”: 
clínica, cadeia ou cemitério. 

Se alguém necessita de ajuda pode 
entrar em contato com eles ou procu-
rar o Grupo Amor Exigente, as reuniões 
ocorrem todas as quintas-feiras das 
20h às 22h na Unisc, no Bairro Maie-
ron em Sobradinho, e tem como lema: 
“Se você quiser usar drogas o proble-
ma é seu. Mas se você quiser parar de 
usar drogas o problema é nosso”.Emef Pedro Silveira promove Dia da Família

Prefeitura implanta programa 
na área da agricultura
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Município recebe tradicionalistas de diferentes regiões
Lagoa Bonita rece-

beu durante o mês 
de agosto cavalarianos e 
cavalarianas de diferen-
tes Regiões Tradiciona-
listas vindos de Tenente 
Portela com a centelha 
da Chama Crioula. 

Tradicionalistas 
de Rio Pardo
O município acolheu 

no Parque de Eventos, 
cavalarianos de Rio Par-
do vindos de Tenente 
Portela com a Chama 
Crioula. O prefeito Gil-
nei juntamente com os 
secretários municipais 
da Administração Paulo 
Cerentini, da Educação 
Cultura e Desporto Car-
los Alexandre Lyra, jun-
tamente com o estagiá-
rio Marlon, recepciona-
ram, na noite da quarta-
-feira, 21, os tradiciona-
listas do Piquete Tio Bi-
linha de Rio Pardo. Os 
tradicionalistas condu-
ziam a chama Crioula 
que foi acessa na cidade 
de Tenente Portela, dan-
do início as comemo-
rações farroupilhas de 
2019. A cavalgada pos-
sui integrantes de todas 
as idades, destaque para 
a Dona Maria da Silveira 
Linhares de 79 anos, que 
acompanhava o filho e o 
neto que seguem culti-
vando a tradição gaúcha.  
O prefeito Gilnei parabe-
nizou a todos por valori-
zarem e seguirem o tra-
dicionalismo.

Os visitantes acampa-
ram no Parque de Even-
tos do município, onde 
realizaram uma  confra-
ternização que contou 
com a presença do pre-
feito de Rio Pardo Rafa-
el Reis, secretário do Tu-
rismo Júlio Silva, asses-
sores Paulo Reis e Feli-
pe Herzog Meurer. 

Na manhã de quinta-
-feira, 22, os tradiciona-
listas foram recepciona-
dos no Centro Adminis-
trativo pelo prefeito Gi-
lnei, secretários e servi-

dores, quando tiraram 
fotos em frente ao local 
e logo mais seguiram a 
cavalgada rumo à Cer-
ro Branco.

Tradicionalistas 
de Cachoeira do 
Sul e Pelotas
Na quarta-feira, 28, 

Lagoa Bonita recebeu 
dois grupos de cavala-
rianos das cidades de 
Cachoeira do Sul e Pe-
lotas que conduziam 
a centelha da Chama 
Crioula. Os tradiciona-

listas foram recepcio-
nados pelos secretários 
municipais da Adminis-
tração e Recursos Hu-
manos Paulo Cerenti-
ni, da Educação Cultu-
ra e Desporto Alexan-
dre Lyra e pelo estagi-
ário Marlon José Fiuza, 
no Parque de Eventos do 
município. 

Os secretários muni-
cipais parabenizaram 
a todos por seguirem 
e valorizarem a tradi-
ção gaúcha. Na ocasião 
o município foi presen-

teado  com uma mensa-
gem de reconhecimen-
to por receber e hospe-
dar os cavaleiros e ca-
valeiras. 

A Comitiva Cavalgada 
da Integração de Cacho-
eira do Sul está encarre-
gada em levar a chama 
para toda a 5ª Região. O 
grupo tem como coorde-
nador Luis Felipe Lopes.

Os tradicionalistas de 
Pelotas são responsá-
veis por levar a cente-
lha para os municípios 
da 26ª Região, onde tem 

participam membros 
dos Ctgs  Os Farrapos, 
União Gaúcha e Rincão 
dos Xucros, somando 7 
cavalarianos dentre eles 
o coordenador Chico 
Araújo e dois membros 
da equipe de apoio. A 
equipe tem previsão de 
chegada no município 
no sábado, 14, quando 
acontece a abertura da 
Semana Farroupilha. Na 
manhã da quinta-feira, 
29, a cavalgada seguiu 
rumo a Cerro Branco e 
Cachoeira do Sul.

Tradicionalistas da 
14ª Região trouxeram 
para o Centro Serra 
a centelha da Chama 
Crioula, que foi acesa 
em tenente Portela, na 
sexta-feira, 16 de agos-
to.  A comitiva contou 
com aproximadamente 
59 cavalarianos, den-
tre eles três mulhe-
res e crianças entre 6 
e 12 anos,  de toda re-
gião tradicionalista, 
que passaram por nove 
municípios, percorren-
do 174 km a cavalo.

O grupo de Lagoa 
Bonita do Sul fez uma 
união com o Piquete 
Porteira da Serra de 
Passa Sete  e saíram em 
comitiva com demais 
integrantes dos outros 

municípios na quin-
ta-feira, 15 de agosto 
rumo a Tenente Porte-
la. Entre os represen-
tantes do município 
estavam Robson Mo-
raes, João Alex Tone-
lotto , Ejair José Mel-
chior, Jurandir Maciel, 
Omar Trindade e Gil-
mar Chielli. Os cavala-

rianos da 14ª Região 
chegaram em Sobra-
dinho no sábado, 24, 
quando desfilaram pelo 
centro da cidade e após 
conduziram a  Chama 
Crioula até a  Loja Ma-
çônica Aôr e Harmonia. 
Após aconteceu uma 
confraternização no 
CTG Galpão da Estância. 

Chama Crioula chega em Lagoa Bonita
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As manchetes 
em 08/09/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A falta de remédios nas farmácias é um pro-
blema que com frequência causa apreensão a muitos doentes. 
A culpa, de forma nenhuma é das farmácias, mas da conjun-
tura econômica nacional e do próprio governo que decidiu 
também fabricar remédios para atender à crescente socializa-
ção da medicina brasileira. Segundo o Dr. Lauro Sebastiany, 
refletindo o pensamento dos farmacêuticos de Sobradinho, 
várias são as causas para a falta de medicamentos, entre elas 
podem ser destacadas: falta de matéria prima ou de dinheiro.

>> Rainha Marisete de Bona, a 
1ª Princesa Angelita Da Cas e 
a 2ª Princesa Patrícia Olivier

Espaço
do leitor

Um novo aliado no tratamento do câncer de 
bexiga deve chegar em breve ao país. No últi-
mo ano, o medicamento Erdafinitib foi apro-
vado pela FDA (Food and Drug Administra-
tion), órgão americano de controle, como Bre-
akthrough Therapy (Terapia Inovadora, em li-
vre tradução), por conta da resposta positiva 
e rápida nos testes realizados pela instituição.

Aqui no Brasil, a droga está fase de análise 
e também deve entrar no hall de medicamen-
tos para combate ao câncer de bexiga em bre-
ve. Segundo o médico Andrey Soares, oncolo-
gista do Centro Paulista de Oncologia - uni-
dade do Grupo Oncoclínicas em São Paulo, 
a previsão é que a aprovação aconteça ainda 
neste segundo semestre. O especialista afirma 
que a ação é positiva principalmente para ca-
sos de tumores metastáticos.

“Essa é a primeira droga inteligente no com-
bate ao câncer de bexiga, pois ela tem um alvo 
único, um gene que está presente em 20% a 
25% dos casos metastáticos. E esse ataque 
mais específico aumenta a sua efetividade”, 
comenta o médico.

Tabagismo é principal fator de risco
O tabagismo ainda é o principal fator de 

risco para desenvolvimento do câncer de be-
xiga, alerta Andrey. Segundo dados do Insti-
tuto Nacional do Câncer (INCA), o cigarro 
está ligado de 50% a 70% dos casos do tu-

mor, que é o sexto de maior incidência entre 
homens, e o 19° com as mulheres. Em todo 
o mundo, são registrados 430 mil novos ca-
sos anualmente.

“Em geral, o principal sintoma é mesmo 
o sangramento e dor ao urinar. A detecção 
precoce aumenta em muito as possibilidades 
de cura. Em casos descobertos no início, por 
exemplo, o tratamento pode ser apenas uma 
raspagem no órgão”, explica.

Em outras situações, a vacina da BCG, a 
mesma usada para tuberculose, é uma opção 
efetiva para o tratamento. Mas o especialista 
faz um alerta: “Nós temos encontrado pro-
blemas com a produção dessa vacina no Bra-
sil e no mundo, o que é importante ficar sem-
pre de olho”, analisa.

Em tumores mais avançados localmente, 
a raspagem, seguida de quimioterapia e ra-
dioterapia é uma opção em casos seleciona-
dos que não podem ou recusam a cirurgia. O 
tratamento de escolha e mais adequado ain-
da é a cirurgia. Nos casos metastáticos o tra-
tamento disponível no Brasil é a quimiotera-
pia e a imunoterapia, e, são para alguns des-
ses casos que, em breve, o Erdafinitib chega 
ao país com novas esperanças.

 “Há uma série de drogas inteligentes sur-
gindo no mercado e as perspectivas para o fu-
turo são de melhorias no tratamento do cân-
cer de bexiga”, finaliza o especialista.

Nova droga promete combate 
inteligente ao câncer de bexiga

Pesquisa realizada pelo Ibope aponta crescimento no mer-
cado ilegal de cigarros pelo sexto ano consecutivo: 57% de 
todos os cigarros consumidos no país em 2019 foram ilegais, 
sendo que 49% foram contrabandeados (principalmente do 
Paraguai) e 8% foram produzidos por fabricantes nacionais 
que operam de forma irregular. Com isso, 63,3 bilhões de ci-
garros ilegais inundaram as cidades brasileiras. O número des-
te ano representa um crescimento de 3 pontos percentuais em 
relação à pesquisa de 2018.

Com isso, pela segunda vez desde o início da pesquisa, a ar-
recadação de impostos do setor será inferior à sonegação cau-
sada pela ilegalidade: R$ 12,2 bilhões contra R$ 12,6 bilhões. 
Esse valor, se revertido em benefícios para a população, pode-
ria ser usado para a construção de 132 mil casas populares, 25 
mil Unidades Básicas de Saúde ou 6,3 mil creches.

Para o presidente do Instituto Brasileiro de Ética Concor-
rencial (ETCO), Edson Vismona, o dado do Ibope é extrema-
mente grave, e mostra que as políticas de combate ao tabagis-
mo estão sob ataque direto do crime organizado. “Dos quase 
111 bilhões de cigarros vendidos anualmente no Brasil, apenas 
47 bilhões se submetem às normas fitossanitárias e a toda a re-
gulamentação seguida pela indústria legal. Ou seja, a imensa 
maioria dos fumantes brasileiros não está mais sendo influen-
ciada pelos esforços oficiais de redução do tabagismo”, afirma.

Vismona ressalta também que a escalada da ilegalidade no 
setor tem alimentado os cofres de organizações criminosas em 
todo o país, financiando o aumento da violência nas cidades 
de todo o país. “Em anos recentes, as autoridades têm realiza-
do um esforço importante tanto para tentar coibir a entrada 
desses cigarros no país, quando de reprimir sua comercializa-
ção. Esse trabalho tem de continuar, mas ele não é suficiente, 
pois esbarra em questões como a extensão das fronteiras que 
o Brasil tem com 10 países e as limitações nas estruturas de 
repressão e fiscalização”. Das 10 marcas de cigarro mais ven-
didas no país, quatro são contrabandeadas. Na liderança do 
ranking está a paraguaia Eight, que domina 16% de todas as 
vendas de cigarros. A soma do percentual de participação de 
mercado das 4 marcas paraguaias mais vendidas no Brasil é o 
mesmo das seis marcas brasileiras legais mais vendidas (34%).

Para ele, a revisão no sistema tributário do setor é funda-
mental para reduzir a principal vantagem dos contrabandis-
tas nessa guerra: a enorme diferença de preços entre os cigar-
ros legais e aqueles contrabandeados do Paraguai. No Brasil, 
os impostos sobre os cigarros variam de 70% a 90%, depen-
dendo do estado. Já no país vizinho, o produto é taxado em 
apenas 18%. Com isso, enquanto a média de preço dos cigar-
ros fabricados legalmente por aqui é de R$ 7,51, o cigarro ile-
gal é comercializado por apenas R$ 3,44, valor 55% inferior 
ao do produto legal.

“Outro problema do atual sistema tributário é que ele pe-
naliza os consumidores das classes C, D e E pois hoje o impos-
to que incide sobre produtos premium é exatamente o mes-
mo dos produtos populares” afirma o presidente do ETCO. 
A pesquisa do Ibope é realizada desde 2014, quando o mer-
cado ilegal no país somava 40% de todos os cigarros comer-
cializados. Tem abrangência nacional e, em 2019, foi a cam-
po entre janeiro e abril. Foram realizadas entrevistas presen-
ciais com 8.428 fumantes com idades de 18 a 64 anos, resi-
dentes em municípios com 20 mil habitantes ou mais. O seg-
mento pesquisado representa 76% da população brasileira 
de 18 a 64 anos.

“A amostra utilizada pela pesquisa é bastante robusta, ga-
rantindo representatividade nacional em municípios de dife-
rentes tamanhos de população e diferentes perfis sociodemo-
gráficos, permitindo análises segmentadas dos resultados”, ex-
plica Márcia Cavallari, CEO do Ibope Inteligência. “São re-
alizadas entrevistas presenciais com fumantes e recolhimento 
das embalagens. Apenas para efeito de comparação, a amos-
tra utilizada para estimar o mercado ilícito de cigarros é 2,8 
vezes maior do que as amostras das pesquisas eleitoras que re-
alizamos”, completa.

57% dos cigarros 
vendidos no Brasil 

são ilegais

ROMAR 
RIGON
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>> Conforme Rene-
te, a flor pode ser uti-
lizada tanto in natu-

ra quanto desidratada, 
na preparação de chás 
como de alimentos: em 
saladas, arroz, refoga-
dos, sucos e na decora-
ção de pratos. É facil-
mente encontrada em 
farmácias e em lojas 
de produtos naturais. 

Letras & Fatos

A riqueza está no livro

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br
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>> Ninguém 
é igual a 
ninguém. 
Todo o ser 
humano é 
um estranho 
ímpar.

Carlos 
Drummond 
de Andrade

Frase da 
semana

O segundo semestre, com a proximidade da primavera e 
os dias mais ensolarados, costuma ser o período preferido 
de municípios e organismos para promover feiras do livro e 
eventos culturais em ambiente aberto. Com isso, estudantes 
e a população em geral são convidados a se interessar por 
temas associados à leitura, gesto automático para ampliar 
conhecimentos e informar-se mais e melhor sobre a reali-
dade. Em Santa Cruz do Sul, a 32ª Feira do Livro começou 
na quarta-feira, e nesta edição estende-se até o domingo, na 
Praça Getúlio Vargas, com as bancas de livreiros distribuí-
das no entorno do chafariz. Em breve será a vez da princi-
pal feira de livros do Estado, a de Porto Alegre, e igualmen-
te dos eventos voltados à leitura também no Centro Serra.

Em todos esses momentos, o que deve ficar evidente para 
a população é que tais espaços são muito mais do que uma 
curiosidade, uma diversão ou local de passeio. Dentre todas 
as deficiências que talvez tenhamos em realidade de Brasil (e 
olha que o Brasil tem deficiências), lacuna que o País com-
partilha com as nações que ainda seguem “colonizadas” 
no contexto intelectual, a da falta de leitura e do descaso 
com a leitura talvez seja uma das mais gritantes. No Brasil, 
o que falta não é dinheiro, nem apoio público ou privado 
para conduzir a vida: o que falta é conhecimento, compre-
ensão de mundo e autonomia de ideias. É quase impossível 
um governo ou uma sociedade compensarem a falta de co-
nhecimento ou de informação junto a uma pessoa. Pode-se 
dar um prato de comida, uma casa, uma cama, uma estru-
tura mínima. Mas como dar conhecimento?

Simplesmente porque conhecimento não existe pronto, 
não se dá. Conhecimento não se compra. Conhecimento 
se adquire, por esforço individual. Por essa razão, de nada 
adianta fazer um curso superior ou pagar uma pós-gradu-

ação se tal movimento 
não vem acompanhado 
da leitura. E esta não ne-
cessariamente é ou pre-
cisa ser feita em sala de 
aula: leitura é dedicação 
pessoal de tempo a apre-
ciar um livro, informar-
-se em jornais, revistas e 
livros sobre os mais va-

riados temas. Não apenas os de interesse pessoal, mas tam-
bém sobre os assuntos incontornáveis. Por isso, enquanto 
no Brasil ainda se discute os direitos individuais a ter aces-
so a bens ou serviços, esquece-se quase sempre do direito 
(do dever) incontornável do acesso a conhecer. Sabe-se mui-
to bem que alguns de nossos líderes, de nossos governan-
tes, adoram vir com a desculpa de que não sabiam, nada 
sabiam: ocorre que deles esperamos que tenham a obriga-
ção de saber. O mesmo vale para os líderes de entidades e 
os políticos nos municípios e no Estado. Eles não têm o di-
reito de não saber. Eles têm a obrigação de saber. Para isso 
se candidataram e para isso foram eleitos: para saber, para 
entender, para providenciar, para agir. Quando o fazem, não 
há nenhum mérito nisso, pois foram eleitos justamente por-
que era isso que se esperava deles, que agissem. Não é nada 
mais do que obrigação.

Em tempos de feira do livro, professores e pais têm a obri-
gação de mostrar a alunos e filhos que ler é fundamental. 
A leitura é o primeiro grande movimento em favor da in-
dependência, da autonomia, da sabedoria. É quase impos-
sível uma pessoa atuar positivamente ou de forma proati-
va em sua comunidade ou sobre a realidade se não conhe-
ce, não entende e não domina um tema ou uma demanda. 
De que adianta integrar entidades ou associações, voltadas 
a promover mudanças em sociedade, se não se tem domínio 
de ideias, raciocínio apurado, propostas realistas e aplicá-
veis na prática. Os livros sempre foram os ingredientes pri-
mordiais de cada professor em sala de aula. É pelos livros 
que alguém se torna professor. E os livros estão nas biblio-
tecas, nas livrarias e nas bancas de livreiros em feiras. É só 
reservar o tempo, selecionar os voltados aos temas que ca-
nalizam a atenção ou a necessidade, e então dedicar-se a ad-
quirir, incorporar aquele olhar de mundo. Nenhuma rique-
za pode ser maior do que esta, como bem revelam as socie-
dades desenvolvidas.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> É quase 
impossível a pessoa 
atuar de forma 
proativa se não 
domina o tema, se 
não lê.”

Calêndulas na Praça
A Praça Central da cidade de Sobradinho, durante o ou-

tono apresentava um aspecto “árido”. Sem colorido. Sem 
perfume. Sem flores ... Quando chegou o inverno, Calêndu-
las – florescem nesta estação - de vários tons, do laranja ao 
amarelo, de inegável perfume, trouxeram um novo e alegre 
aspecto à Praça. Um “passarinho” con-
tou-me que fora a Ingrid, que tem ha-
bilidades paisagísticas, que tomou a ini-
ciativa para obter as mudinhas, e lá foi 
ela replantá-las, com a ajuda das cole-
gas da Casa da Cultura. E terão o cui-
dado de retirar as flores que secam para 
que outras floresçam, e a Praça, então, 
manterá até novembro a beleza dessa 
flor que é especial para o município de 
Sobradinho.

Especial, por quê? A Calêndula é a 
flor símbolo de Sobradinho, oficializa-
do pelo Decreto n° 1810, de 23 de se-
tembro de 1996, no Governo do Prefei-
to Gilson Redin. Mas qual a razão de ser 
essa a flor que simboliza o município de 
Sobradinho? A Calêndula, além de seu 
colorido encantador, tem várias utilidades farmacêuticas.

A influência veio da parte da extensionista da Emater, 
Renete Menegazzi, estudiosa das plantas medicinais, aro-
máticas e condimentares. Na época, a Emater incentivava 
a produção dessas plantas, contando os produtores com 
a orientação também do técnico agrícola Emocir Joel dos 
Santos. Segundo Renete, no ano de 1995, alguns agricul-
tores se organizaram e criaram a “Associação dos Produ-
tores de Ervas Medicinais, Aromáticas e Condimentares de 
Sobradinho”. Professores da Universidade Federal de Santa 

Maria apoiaram o projeto com a catalogação das espécies. 
Os agricultores, além da produção, faziam em sua proprie-
dade a desidratação das ervas, antes da comercialização. 
Infelizmente, com o tempo, foi cessado todo esse trabalho. 

É fascinante ouvir a Renete quando expõe, com conhe-
cimento e entusiasmo, sobre os benefí-
cios das ervas medicinais. Ela lembra 
das propriedades da Calêndula (Calen-
dula officinalis): adstringentes, anti-in-
flamatórias, analgésicas, antifúngicas, 
calmantes, cicatrizantes, antialérgicas, 
antivirais, tonificantes da pele e bacte-
ricidas. A flor tem ampla aplicação na 
preparação de chás, pomadas, extra-
tos, tinturas. 

Conforme Renete, a flor pode ser uti-
lizada tanto in natura quanto desidrata-
da, na preparação de chás como de ali-
mentos: em saladas, arroz, refogados, 
sucos e na decoração de pratos. É facil-
mente encontrada em farmácias e em 
lojas de produtos naturais.

Podemos seguir a Ingrid, culti-
vando a Calêndula também em nossas residências, 
em jardins ou em vasos, nas hortas, nas calçadas, nas 
praças, nas escolas, na cidade e no meio rural.  Ob-
servemos as características da Calêndula, que se re-
laciona intimamente com o sol: abre suas pétalas as-
sim que o sol nasce e as fecha na hora em que ele se 
vai. Ilustrando, a Calêndula relaciona-se intimamen-
te com Sobradinho: suas pétalas são remédios, são 
alimentos, são ornamentos. Tudo isso a faz flor sím-
bolo de Sobradinho.   

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral



 Sigmund Freud: 
o pai da Psicanálise

Aiiiiii, Jesussssssss...It novamente????

Gente, quando estou no escuro e com medo, 
sempre me vem à mente dois personagens de filmes. 
A primeira, é claro, é a Samara - de “O chamado”. A 
segunda, e não menos horrível é o palhaço de “It, a 
Coisa”. Ambos me deixam sem ar...e agora o filme It, 
a Coisa tem um segundo capítulo, como se um não 
bastasse para assustar!! 

Basicamente, 27 anos depois dos eventos de “It - A 
Coisa”, Mike (Isaiah Mustafa) percebe que o palhaço 
Pennywise (Bill Skarsgard) está de volta à cidade de 
Derry. Ele convoca os antigos amigos do Clube dos 
Otários para honrar a promessa de infância e acabar 
com o inimigo de uma vez por todas. Mas quando Bill 
(James McAvoy), Beverly (Jessica Chastain), Ritchie 
(Bill Hader), Ben (Jack Ryan) e Eddie (James Ransone) 
retornam às suas origens, eles precisam se confrontar 
a traumas nunca resolvidos de suas infâncias, e que 
repercutem até hoje na vida adulta. A primeira parte 
de It - A Coisa, também dirigida por Andres Muschietti 
a partir do livro de Stephen King, surpreendia pela 
quantidade de elementos que conseguia equilibrar. 
O roteiro e a montagem apresentavam cada criança 
do Clube dos Otários, seus traumas específicos, suas 
relações familiares e como se comportavam dentro 
do círculo de amigos. Quando o palhaço Pennywise 
aparecia aos jovens, ajustando-se ao medo específico 
de sua vítima, a tensão era intensificada pelo fato de 
conhecermos os pontos fracos de cada um. O medo sob 
medida constituía um dos aspectos mais interessantes 
do primeiro It, espécie de jornada psicológica ao 
amadurecimento dos pré-adolescentes. Embora muitos 
filmes de terror gostem de citar traumas de infância 
como sintoma da complexidade dos personagens, a 
produção de 2017 preferia testemunhar o momento 
em que os traumas acontecem. No capítulo 2 só piora...

Filmes 
e Séries
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A grande maioria das 
pessoas conhece 
Sigmund Freud. 

Graças a ele, o inconsciente 
foi amplamente discutido e, 
por seu intermédio, muito 
se avançou no cuidado 
com a mente humana. 
Apesar de tão reconhecido, 
é claro que nem todas as 
suas teorias se mostraram 
absolutamente verdadeiras, 
porém é inegável que sua 
contribuição para desvendar 
os “segredos” submersos 
é enorme. Nesta edição, 
confia algumas curiosidades 
sobre Freud.

No dia 23 de setembro 
de 1939, aos 83 anos, o 
médico austríaco Sigmund 
Freud morreu em sua casa 
em Londres. Considerado 
o pai da psicanálise, Freud 
lutava contra um câncer de 
laringe resultado de anos de 
tabagismo — ele chegava a 
fumar mais de 20 charutos 
por dia e, ao longo de 16 
anos, foi submetido a mais 
de 30 cirurgias para retirar 
tumores que tomavam 
conta de sua boca. Entretanto, ele nunca parou de 
fumar. Veja algumas curiosidades sobre a vida de 
Freud:

1. Ele fugiu do nazismo na Áustria
Quando nazistas invadiram Viena, os livros do 
médico foram queimados, e ele e a filha, Anna, foram 
interrogados pela Gestapo. Sua amiga e paciente, a 
princesa Marie Bonaparte, conseguiu garantir que os 
dois escapassem para Londres, e tentou fazer o mesmo 
pelas quatro irmãs mais novas de Freud. Em vão. Todas 
morreram em campos de concentração.

2. Ele tinha uma queda por cocaína
Em 1880, Freud conheceu uma droga até então pouca 
conhecida e ainda não ilegal, muito usada por um 
médico alemão para animar tropas exaustas: a cocaína. 
Ao experimentá-la, o austríaco sentiu seu ânimo 

melhorar, e distribuiu doses 
para amigos e para a noiva. 
Em 1884, chegou a escrever 
um artigo enaltecendo o 
que chamou de “substância 
mágica”. No entanto, 
quando a droga começou 
a se popularizar e notícias 
sobre vício e mortes por 
overdose apareceram, 
ele parou de advogar em 
favor da cocaína. Mas 
continuou a usá-la para 
enxaqueca, inflamação nasal 
e depressão até a metade 
de 1890.

3. Talvez sem querer, 
ajudou a vender sofás
Um entusiasta da hipnose, 
Freud achava melhor 
realizar o procedimento se 
os pacientes estivessem 
deitados. Quando 
começou a tratar casos 
com interpretação dos 
sonhos e o método de 
associação livre, pelos quais 
ficou muito conhecido, 
manteve o formato. A 
preferência logo foi adotada 
por outros psicanalistas, 

e nos anos 1940, já depois da morte de Freud, 
empresas começaram a fabricar sofás específicos para 
psicanálise, sem botões ou almofadas que pudessem 
distrair pacientes.

4. Ele foi nomeado ao prêmio Nobel em 13 ocasiões
Entre 1915 e 1938, Freud foi nomeado para o Nobel de 
Medicina 12 vezes e uma para o de literatura, embora 
nunca tenha ganhado nenhum. Seus críticos defendiam 
que a psicanálise era uma prática sem fundamentos, e 
até Albert Einstein recusou apoiar o médico, alegando 
não ter certeza sobre as conclusões de Freud.

5. Ele não gostava dos Estados Unidos...
Freud viajou aos EUA uma vez, com o amigo Carl Jung, 
e detestou as cultura local: criticou a educação de seus 
anfitriões, que o chamavam pelo primeiro nome, e 
sentiu que todos se preocupavam muito com dinheiro.

DIVULGAÇÃO
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua prestigiosa 
companhia: Edelma Homrich Melchior, Sobradinho; 
Iraldo Teichmann, Sobradinho; Caixa Econômica 
Federal, Sobradinho; Fabio Manoel Ecke, Arroio 
do Tigre; Hildo Konzen, Arroio do Tigre; Bonoto 
Refrigeração, Estrela Velha; João Antonio Tiemme, 
Passa Sete; Escola Waldemar Wolf 1, Segredo; Ivone 
Klug Puntel, Ibarama; Sicredi, Lagoão.

Dinheiro Sumido!!!
Um bêbado está no bar e pergunta:
- Alguém perdeu um dinheiro amarrado 

com um elástico?
Todos gritam:
- Eu! Eu! Eu!
Ele responde:
- Pois tá aqui o elástico.

“Leão Alado” ou Leão “Iluminado”? Eis a questão!

Foto da Semana Robson Dias

Rindo...

Pets

Cães ansiosos, agressivos ou mal-
humorados dão sinais bem claros de que 
alguma coisa não vai bem. Pode ser que 
ele esteja pedindo mais atenção ou precise 
de atividades para gastar o excesso de 
energia, mas esse comportamento também 
pode ser um claro sintoma da falta de 
um aminoácido chamado triptofano. Isso 
mesmo. Assim como em humanos, os 
animais precisam que todas as vitaminas, 
minerais e aminoácidos estejam regulados 
para levar uma vida equilibrada, saudável e 
feliz. 

O triptofano existe naturalmente 
no corpo do seu cão. Entre os muitos 
benefícios, ajuda a manter o sistema 
digestivo e atua como um precursor da 
serotonina, aquele neurotransmissor 
conhecido por promover sensação de bem-
estar e que atua no cérebro regulando o 
humor, sono, apetite e até ritmo cardíaco. 
Ou seja, quando falta o triptofano no 
organismo do seu melhor amigo, as 
consequências são tanto físicas como 
emocionais. Por que escolher o triptofano 
para acalmar seu cão e deixa-lo mais feliz? 

Por ser uma substância natural, a 
suplementação regular de triptofano vai 
livrar o seu companheiro da ansiedade, 
ajudar a diminuir a agressividade e ainda 
deixa-lo livre de efeitos colaterais. É que 
muitos medicamentos que existem no 
mercado para cães ansiosos podem causar 
danos ao fígado e aos rins quando o uso 
durante longo prazo é necessário.

Mas é bom sempre lembrar que qualquer 
suplementação que você queira dar ao 
seu pet precisa ter acompanhamento do 
médico veterinário.

Por: Simone Amitay - Médica Veterinária

Mundo 
conectado

<Novidade>

A Warner Bros. Games anunciou a 
ampliação de sua linha Lego, com o 
futuro lançamento de Lego Star Wars 
Battle, jogo de estratégia e ação, que 
será desenvolvido para Android e 
iOS, e que deve chegar às lojas dos 
respectivos sistemas em 2020. O 
jogo será focado em confrontos em 
tempo real jogador contra jogador, 
quando o competidor poderá escolher 
se fica do lado da luz ou do lado 
escuro para lutar nas partidas. De 
acordo com o progresso de cada 
jogador será possível desbloquear 
diferentes arenas, com base em locais 
já conhecidos pelos fãs das franquias relacionadas ao 
game. Segundo o site Voxel, a batalha traz toda a ação e o 

charme dos jogos Lego, sendo um jogo divertido e rápido 
que pode envolver tanto os  novos jogadores quanto os 
veteranos. 
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Almeidinha afirma a Laila e Jamil que Dalila não 
representa mais perigo para os dois. Benjamin diz a Aline 
que não voltará para casa. Letícia e Benjamin sofrem com 
a ausência uma do outro. Dalila é transferida para um 
presídio. Elias planeja voltar a trabalhar como engenheiro 
no Brasil. Fairouz e Rania lamentam a situação de Dalila, 
e Fauze se emociona. Rania se desespera quando surge 
um problema em seu jardim, temendo que descubram 
a caixa que enterrou às escondidas. Santinha percebe 
o sofrimento de Rania. Aline implora para que Mágida 
não deixe o Brasil com Salma. Gabriel revela os crimes 
de Dalila para Almeidinha em uma acareação. Teresa 
conforta Norberto, que sofre com a perda de seus bens. 
Letícia e Benajmin sofrem preconceito no trabalho de 
Letícia por serem namorados. Dalila afirma que Gabriel 
mente sobre a morte de Paul. Abner arma uma confusão 
na ótica em que trabalha e troca os pedidos dos clientes. 
Fauze é intimado a depor e confirma que viu Robson 
tirar a vida de Paul, inocentando Dalila. Rania aprova o 
relacionamento de Valéria e Camila. 

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Luan defende Alice de Waguinho e desiste de ser amigo 
do rapaz. Patrick beija Gabriela, que deixa claro que eles 
são apenas amigos. Vicente disfarça quando Eugênia 
pergunta sobre a família de Gabriela. Waguinho sugere 
aos bandidos roubar dinheiro de Alberto por meio de 
Paloma. Mario e William conversam sobre a ameaça que 
Diogo fez a ambos. Silvana incentiva Mario a investir em 
Nana. Ramon anuncia que o time de basquete participará 
de um campeonato. Paloma avisa a Ramon que jantará 
com Alberto. Eric planeja com Diogo fazer uma campanha 
na internet para derrubar Jesse Júnior. Paloma e Antônio 
são obrigados a depor na delegacia. Marcos diz a Ramon 
que tem certeza de que Paloma é inocente. Nana avisa a 
Marcos que o estado de saúde de Alberto pode ser grave. 
Ramon diz a Léo que Diogo quer prejudicar Paloma. Alice 
não gosta da postura de Luan diante do que aconteceu 
com ela. Diogo pede ajuda a Pessanha para incriminar 
Paloma. Nana e Marcos comemoram quando o médico 
anuncia que Alberto irá se recuperar. Paloma consola 
Alice. 

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Maria da Paz pede que Amadeu a ajude a manter seu 
nome em sua nova confeitaria. Bill engana Jô. Argemiro 
sugere que Camilo procure por Amadeu para esclarecer 
a história sobre os Ramirez e os Matheus. Eusébio se 
oferece para ser agente de Rock no lugar de Chico. 
Cornélia confere os números sorteados na loteria. Agno 
pensa em Leandro. Beatriz conversa com Vivi sobre 
Chiclete. Antero começa a recuperar sua memória e 
pede para voltar para sua casa. Evelina se dispõe a cuidar 
de Antero. Téo incentiva Régis a se tornar um homem 
melhor. Amadeu se recusa a dar informações a Camilo. 
Rock e Joana trocam elogios e Maria da Paz provoca o 
rapaz. Lyris se preocupa com a proximidade de Cássia e 
Merlin. Rael pede ajuda a Lyris para vender um quadro 
que pegou da casa de Jô. Marlene conversa com Maria 
da Paz sobre a perda de memória de Antero. Evelina 
incentiva Antero a esquecer Marlene. Jô decide vender 
a mansão. Agno aprova o jantar oferecido por Leandro. 
Cássia visita Agno e se incomoda ao ver o pai com 
Leandro.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 39

GOF
BOLADENEVE

VIVIUSAR
EVOATSI

IRRESTRITA
NETOICAS
ATEOCOE

ABORIGINES
IOROÃC
LONGANIMO
IBUIPL
DEFENSIVA
ALAOTOR

EDIFICANTE
EXATASOS

Igreja 
fundada
por um
surfista

(?) a
cabeça:
agir com 
inteligência

Praticante 
de Filosofia

milenar
hindu

O som
que indica 

infiltra-
ções

Tributo
industrial
do Brasil
(sigla)

"(?)
Conta",

canal do
YouTube

(?) da
Portela, 

compositor
brasileiro

O ensina-
mento

que leva
à virtude

Post-(?),
adesivo
colorido 

de recados

Sufixo de
"dulçor"
(Gram.)

Área
científica

do curso de 
Física (pl.)

"(?) 
Simpsons",
desenho

da TV

Condição advinda
da boa relação entre 
Executivo e Legislativo

Texto de óperas

Repulsivo
Profissionais envolvidos na

elaboração do "Guia Alimentar
para a População Brasileira"

Muito
extensa

Período de descanso após um
ano letivo

Maria, 
para Jesus
Recurso
do eleitor

Ouro, em espanhol
O melhor amigo de
Asterix, dotado de
enorme força (HQ) 

O caminho,
no Taoísmo
Ícone, em

inglês

Substân-
cia antis-
séptica de
forte odor

Trombetas
indígenas
Grosseira

(fig.)

Divisão do
prédio do
presídio

Ficar na 
(?), atitude

de auto-
proteção

O contrário
de "mes-
quinho"

Aqueles
que são

habitantes 
autócto-

nes de um
país

Alvo dos
mimos
da avó 

"(?) o Fim",
sucesso

dos Enge-
nheiros

do Hawaii

Apelido de
"Viviane"
"Anistia

ampla, ge-
ral e (?)",
lema de lu-
ta política 
na Ditadura

3/oro. 4/fafá — icas — icon. 6/obelix. 9/longânimo. 10/bola de neve.
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PARABÉNS, MARIANI ARRIAL!
Na última sexta-feira, 30, formou-se pelo Centro de Ciências Rurais, 
curso de Zootecnia da UFSM de Santa Maria.

Filha, desde que você nasceu, nossos corações se encheram de orgulho, amor e 
alegrias. Entre idas e vindas de Santa Maria este é o seu momento, você lutou 
e conseguiu, e com todo mérito está formada.
Mantenha sempre este espírito de guerreira que enfrenta qualquer coisa, 
com força, determinação e honradez.
Com a graça de Deus temos certeza que terá sucesso em sua vida. 
Parabéns! Nós te amamos.

Seus pais Nilson e Geneci, irmão Marionir, 
cunhada Geliana e sobrinhos Alice e Gustavo Arrial.
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Horóscopo
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21/03 a 20/04 - Con-
flitos por espaço são a 
consequência da qua-

dratura da Lua na casa das re-
lações com Saturno e Plutão 
na casa profissional. Seja cate-
górico em mostrar o que é im-
portante para você, ao mes-
mo tempo que é diplomático.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Exis-
te a demanda por uma 
atitude diplomática e 

com discernimento de modo 
a lidar com questões do dia a 
dia, já que a Lua tensiona com 
Saturno e Plutão entre seu sig-
no e a casa da família. Cuidado 
com equívocos na gestão do 
orçamento.

TOURO
21/04 a 20/05 - É preci-
so investir no seu bem-
-estar para conseguir 

dar atenção tanto para o la-
zer quanto para as obrigações 
do dia a dia. Orientação da 
Lua tensionada com Saturno e 
Plutão, que mais tarde passa a 
tensionar com Urano na casa 
das relações.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Fica di-
fícil de lidar com as ad-
versidades, e você fica 

prejudicado nas relações, por-
que crises existenciais vem à 
tona com Lua, Saturno e Plutão 
em quadratura. Existem pro-
blemas nas interações com as 
pessoas que pedem para você 
se resguardar.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Aja de 
maneira diplomática 
com as pessoas e com 

as despesas, durante o atri-
to entre Lua, Saturno e Plutão 
na casa social. Seja flexível e 
se adapte para conseguir lidar 
com as questões que lhe pro-
vocam desconforto.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Dispu-
tas por espaço atrapa-
lham os relacionamen-

tos, enquanto a Lua tensiona 
com Saturno e Plutão na casa 
dos amigos. Depois ela segue 
para a casa da crise em oposi-
ção a Urano.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Você 
deve se manter equi-
librado diante dos pro-

blemas nas relações, pois exis-
te a tendência de ser rígido de-
mais, enquanto a Lua quadra 
com Saturno e Plutão na casa 
da família. Ficar distraído atra-
palha seu discernimento.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - A qua-
dratura entre Lua, Sa-
turno e Plutão traz pro-

blemas no ofício que pedem o 
uso excessivo do intelecto que 
lhe sobrecarrega. Para não se 
estressar, você precisa ser or-
ganizado e descansar. Escolha 
bem com quem convive.

LEÃO
22/07 a 22/08 - As co-
municações ficam pre-
judicadas, e você deve 

ser diplomático na condução 
de assuntos delicados, com 
Lua, Saturno e Plutão tensiona-
dos. Não seja controlador nem 
julgador, e tenha certeza da in-
tegridade do que fala.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Cená-
rios distintos do que 
lhe é conhecido dei-

xam você estressado, durante 
a quadratura de Lua, Saturno e 
Plutão. Busque o relaxamento, 
porque a ansiedade lhe limita 
oportunidades. Faça ajustes no 
cotidiano.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Lua, 
Saturno e Plutão en-
tram em atrito e cau-

sam complicações na gestão 
do dinheiro. É preciso se pla-
nejar e ser disciplinado, de 
maneira que suas decisões 
tenham discernimento entre 
poupar e a vida social.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Não 
permita que o desequi-
líbrio emocional limite 
sua capacidade de ra-

cionalizar e atrapalhe as rela-
ções e o uso responsável do 
dinheiro, com Lua, Saturno e 
Plutão em atrito na casa oito.

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco
Sobradinho
51 996 993 798  

PAINÉIS JACQUARD 
DISPONÍVEIS PARA LOCAÇÃO
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Pinte o modelo

O Saci
O clássico sobre 

folclore brasileiro 
ganhou uma nova 
edição de luxo e 
com ilustrações 
da artista Lole e 
organização de 
Marisa Lajolo, a 
maior especialista 
da obra de 
Monteiro Lobato 
no Brasil. O livro 
tem 88 páginas, 
é editado pela 
Companhia das 
Letrinhas, e conta 
a história do 
saci ao lado dos 
personagens do 
Sítio do Picapau Amarelo. E traz ainda notas de rodapé em 
formato de diálogo entre as personagens, que explicam o 
vocabulário e os costumes do Brasil da década de 1920, 
além de ilustrações que reinterpretam a turma do Sítio 
e os personagens do folclore brasileiro. Indicado para 
leitores a partir de 10 anos.

Fique Por Dentro

Fonte: GB Edições

Pintura livre



 22ª NOTTE ITALIANA SUCESSO EM SOBRADINHO
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“Maravilhoso, lindo 
e perfeito” foram os 
adjetivos mais ouvidos 
no encerramento da 22ª 
NOTTE ITALIANA. Deliciosos 
pratos do buffet da Vana, 
sobremesa especial, show do 
tenor Dirceu Pastori, soprano 
Caroline Gobbato e pianista 
Paulo César Johann, som, 
decoração clean e perfeita 
para a ocasião, encantaram 
o público que lotou o Salão 
Paroquial Católico no sábado, 
31 de agosto.

Destaque para a 
sobremesa, panna cotta e 
canolli, doces tradicionais 
da culinária italiana, feitos 
e servidos nas mesas por 
membros da ACISO e do 
Coral Cantare è Vivere.

Destaque também para o 

elogio recebido dos artistas: 
“Aplausos ao público que 
nos presenteou com a sua 
atenção e seu carinho! Vocês 
foram espetáculo!”

A presidente Clara 

Montagner e a vice Renete 
Menegazzi e demais da 
diretoria, sempre atentos aos 
mínimos detalhes do evento, 
estão num sorriso só com o 
sucesso da festa.

>> Clara e Renete >> Dirceu, Clara, Caroline, Luiz Affonso, Janine e Paulo César

>> Eda Bridi com a neta Letícia >> Grande público lotou o Salão Paroquial

>> Maria da Glória, Tereza e Maria da Graça

>> Dirceu, Renete, Caroline, Clara e Paulo César

>> Maristela e Gilmar

>> Ivan e Elza

>> Rogerinho e Raquel >> Padre Matheus

>> Zilda Cella

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br
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>> Maristela Finkler, Maristela e Suzana >> Anunciata e Ari >> Lourdes, Letícia e Rosa Maria

>> Romilda, Eni e Ingrid >> Mônique, Daniel com a filha Ágata >> Aplausos aos artistas que fizeram bonito no show

>> Soelci, Carmen, Clara, Ema Paula e Juscélia
>> Adolfo Brito, Astrid, Clara e Suzana >> Luiz Affonso, Janine, Clara e Ivan

>> Loreni e Enio

>> Edith, Vera e Isabel

>> Lourdes, Reni, Clara, Osmilda, Claimar e Evair >> Isabel e Elias Turcatto

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br



Curta a 
Gazeta

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
06 DE SETEMBRO DE 2019Classificados

VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, 
localizado na Rua Borges de Medeiros. 

Com calçamento, água e luz. Preço bom 
e aceito proposta. Pode mandar Whats: 

51 996 667 146.

PROCURO: jornal 
Gazeta da Serra. Edição 
de terça-feira, dia 11 
de dezembro de 2018, 
nº144. Telefone 51 998 
263 027, somente sms!

VENDE-SE: Duplex, 
com garagem e quiosque, 
em Arroio do Tigre. En-
trada de R$ 80 mil + as-
sumir financimaneto. Óti-
ma localização. 51 997 
864 131.

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 02 DE SETEMBRO DE 2019

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 14 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Exe-
cutivo informe o motivo do atestado médico apresentado pelas Fiscais 
da Vigilância Sanitária.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 15 Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Exe-
cutivo informe qual a porcentagem de ruas que serão construídas com 
paralelepípedo nos próximos calçamentos.

INDICAÇÃO 55 Ver. ADÃO WEBER: Que sejam instaladas placas indican-
do os nomes das ruas do município.

PROJETO DE LEI 112 que ratifica o Termo de Cooperação Excepcional, 
firmado entre o Município de Sobradinho e a Superintendência dos Ser-
viços Penitenciários-SUSEPE, visando a utilização de mão-de-obra de 
apenados recolhidos ao Presídio Estadual de Sobradinho. A mão de obra 
prisional deverá ser utilizada nos serviços de conservação e pavimenta-
ção de vias públicas da cidade de Sobradinho.

PROJETO DE LEI 114 que altera a redação do Artigo 64, incluindo os Inci-
sos IV, V, VI e VII, e do Art.70, da Lei Municipal nº 3.579, de 09.12.11, que 
Institui o Plano Diretor Participativo do Município de Sobradinho, como 
o instrumento básico da política de desenvolvimento e do processo de 
planejamento e de gestão municipal. Segundo o Executivo esse Projeto 
de Lei altera o Plano Diretor do Município de Sobradinho RS, criando a 
ZMI – Zona Mista, localizado nas imediações das Rodovias que interligam 
o território municipal (Rod RSC 481, Rod ERS -347, Rod ERS 400), bem 
como em parte dos Acessos Euclides Bento Pereira e Eloy de Oliveira Bri-
to, destinado à instalação de indústrias, incentivo ao comércio, mas que 
também poderá receber residências de acordo as especificações da Zona 
Residencial 1-RES1 e alterando o quadro de usos e regime urbanístico es-
tabelecido no art. 70 do Plano Diretor. Levando em consideração que o 
Município atualmente conta com um espaço territorial bastante reduzido 
destinado a instalação de indústrias, e visando o desenvolvimento econô-
mico municipal, faz-se necessária a alteração no zoneamento industrial. 
Cabe ressaltar que serão autorizadas construções na ZMI – Zona Mista, 
apenas de indústrias cujo processo produtivo seja complementar às ati-
vidades do meio urbano ou rural, não ocasionando inconvenientes a saú-
de, ao bem estar e à segurança das populações vizinhas, com processos 
submetidos a métodos adequados de tratamento de efluentes, não cau-
sando incomodo às demais atividades urbanas bem como de uso agríco-
la, sendo atividades agro-pastoris, desde que em conformidade com a vi-
gilância sanitária, sendo vedada a instalação de industrias, cujos resídu-
os sólidos, líquidos e gasosos, ruídos, vibrações, emanações de radiação 
possam causar perigo a saúde, ao bem estar e à segurança da popula-
ção. Para receber autorização para desenvolver atividades industriais na 
Zona Mista (ZMI), o empreendedor previamente à emissão das licenças 
ou alvarás de construção, reforma ou funcionamento devera apresentar 
a municipalidade o Estudo Prévio de impacto ambiental (EIA) e Estudo 
prévio de impacto de vizinhança (EIV), podendo o Executivo, com base na 
análise dos estudos apresentados, exigir do empreendedor, às suas ex-
pensas, as medidas atenuadoras e compensatórias relativas aos impac-
tos decorrentes da implantação da atividade. 

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO para Marco Alceu Andres, Claudio Co-
leraus e Rosane da Rosa de autoria do Ver. Eder Librelotto.

PROJETO DE LEI 115 que autoriza a celebração de convênio com o CEN-
TRO DE RECUPERAÇÃO RESGATE NAS MISSÕES. O convênio tem por objeto 
dar continuidade ao Convênio já existente, assinado em 01.08.2014, au-
torizado pela Lei Municipal nº 3.998, de 22.07.14 e alterado pela Lei Mu-
nicipal nº 4.458, de 09.07.2018,  para a  internação e tratamento de ado-
lescentes e adultos masculinos, dependentes químicos e pessoas em situ-
ação de abandono, residentes e domiciliadas no Município de Sobradinho.

      
PROJETO DE LEI 116 que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para 

o exercício financeiro de 2020. Orçamento Executivo: 43 milhões 350 mil. 
Orçamento Legislativo: Um milhão e 50 mil reais. Orçamento Regime Pró-
prio de Previdência Social – RPPS: 7 milhões e 900 mil. A LDO SERÁ BAI-
XADA EM COMISSÃO E SERÁ REALIZADA NOVA AUDIÊNCIA PÚBLICADA 
PARA APRESENTAÇÃO E DEBATE.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EXTRATO PARA PUBLICAÇÃO DE CONTRATO 

CONTRATO Nº 077/2019
TP : 001/2019.
Ref.: Contrato de Repasse – 866063/2018 do Ministério de Desenvolvi-

mento  Regional -  construção de 2013,20 m² de Pavimentação das Ruas 
Bento Gonçalves e Travessa Soledade conforme plantas de engenharia e 
projetos no Município de Lagoão. 

 CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LAGOÃO CNPJ 924062890001-
61, Contratada: CONSTRUTORA SOBRADINHO RS LTDA ME CNPJ: 
18.771.498/0001-51, estabelecida na Rua Pedro Alvares Cabral,40, na 
cidade de Sobradinho RS, no valor de R$ 248.620,60  (.Duzentos e qua-
renta e oito Mil seiscentos e vinte reais e sessenta centavos. Contrato 
Firmado em 10/07/2019.

Lagoão-RS, 03 de Setembro de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Civil 

da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SA-
BER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo Regis-
tro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

 
  LUIZ AUGUSTO MARION, de nacionalidade brasileira, solteiro, agri-

cultor, nascido no dia 13 de julho de 1989, residente e domiciliado em 
Sobradinho-RS e MARTA BEATRIZ BERNARDINI FERREIRA, de naciona-
lidade brasileira, divorciada, empacotadora, nascida no dia 04 de julho 
de 1977, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

 
  TIAGO ILZO VENDRUSCOLO KROTH, de nacionalidade brasileira, sol-

teiro, empresário, nascido no dia 12 de janeiro de 1983, residente e do-
miciliado em Sobradinho-RS e JÉSSICA TELOEKEN, de nacionalidade bra-
sileira, solteira, secretária, nascida no dia 05 de julho de 1991, residen-
te e domiciliada em Sobradinho-RS

 
  Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-

ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 06 de setembro de 2019.
 Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

AVISO DE LEILÃO PUBLICO DE BENS IMOVEIS

Processo nº 90/2019 – Leilão Público nº 01/2.019 
O Município de Arroio do Tigre/RS, torna público que no dia 25 de Se-

tembro de 2.019, ás 09:30 horas no Centro Administrativo, localizado a 
Rua Carlos Ensslin, 165, centro, estará realizando LEILÃO, para a venda de 
alguns imóveis (terrenos urbanos e áreas no interior). O edital na integra 
e fotos estão disponível no site: www.arroiodotigre.rs.gov.br ou pelo fone 
- 51 3747 1122. Marciano Ravanello – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial RP- 48/2019- CONTRATAÇÃO serviços técnicos profis-
sionais de Veterinária Médica para a prestação de serviços de esteriliza-
ção cirúrgica (castração) em fêmeas caninas. Abertura dos envelopes ini-
ciam dia 23/09/2019 às 09:00 horas, no centro Administrativo Municipal.

Leilão 49/2019- Para venda de bens móveis e imóveis inservíveis ao 
município. Abertura dos envelopes iniciam dia 24/09/2019 às 09:00 ho-
ras, no Parque de máquinas municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados no 
Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no horário das 
07:30 ás 11:30 e das 13:00 às 17:00  e no site www.sobradinho.rs.gov.br

Luiz Affonso Trevisan
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 022/2019. Abertura 18/09/2019 às 14:00 Hs.   
Objeto 

Aquisição de Combustível para Veículos e Maquinas da Frota Municipal.

Lagoão, 04 de Setembro de 2019.
CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

VENDE-SE: Terreno 
- 1.034m² + casa de al-
venaria -  100m². Locali-
zação: próximo a SC Ce-
reais de Sobradinho. Ter-
reno e casa escriturados. 
Recebo veículos de meu 
agrado no negócio. Valor 
total dos bens R$ 90 mil. 
Interessados tratar 51 995 
114 390.

VENDE-SE: Terreno 
de esquina - 400m², na 
Linha Quinca,Em Sobra-
dinho. Terreno com con-
trato de compra e venda, 
R$ 20 mil. Tratar 51 995 
114 390.

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 001/2019

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe

confere a Lei Orgânica torna público que está aberto o processo sele-
tivo 001/2019 que visa a contratação, por prazo

determinado, mediante análise de Currículos, DE 05 (CINCO) + CR (ca-
dastro reserva) visitadores, para o programa

primeira infância melhor PIM.
As inscrições serão do período de
09/09/2019 à 13/09/2019. O edital pode ser obtido na integra junto 

a Prefeitura Municipal

ou Secretaria Municipal da Administração, situada na AV. Manoel de 
Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 04 de Setembro de 2019.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta
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EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS
USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 80.796, Li-
vro 1-K, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, 
inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por EDEMAR 
LASTA, brasileiro, agricultor, inscrito no CPF nº 432.602.250-72, filho de 
José Lasta e de Margarida Capeleti Lasta, casado pelo regime da comu-
nhão universal de bens, na vigência da Lei nº 6.515/77 com MARIA GO-
RETE LASTA, brasileira, do lar, inscrita no CPF nº 009.659.430-62, filha 
de Honoribaldo Gonçalves dos Santos e de Arminda Cardoso dos Santos, 
residentes e domiciliados na Rua Dom Luiz Orioni, nº 136, bairro centro, 
no município de Ibarama/RS, referente ao seguinte imóvel:” Uma fração 
de terras com a área superficial de 25.000,00m² (vinte e cinco mil me-
tros quadrados), situada na localidade de Linha Cascata, no município 
de Ibarama/RS, confrontando-se: AO NORTE, com posse de Rogerio An-
tonio Stefanelo e posse de Gilson Sidinei Kluge; AO SUL, com a matrícu-
la nº 14.981, Livro 2RG de Romalino José Puntel; AO LESTE, com a ma-
trícula nº 14.981, Livro 2RG de Romalino José Puntel e AO OESTE, com a 
estrada de acesso a propriedade de Rogerio Antonio Stefanelo e posse 
de Rogerio Antonio Stefanelo. Inicia-se a poligonal no Marco 001, segue 
rumo LESTE por 195,80 metros, confrontando-se com posse de Rogerio 
Antonio Stefanelo, até o eixo da Estrada a Novo São Paulo no M002, des-
te ruma a LESTE por 47,74 metros, confrontando-se com posse de Gil-
son Sidinei Kluge, até o M003, segue rumo SUL por 96,78 metros con-
frontando-se com a Matricula n.º 14.981 – L.2RG de Romalino José Pun-
tel, até o M004, segue rumo SUDOESTE por 206,87 metros com a Ma-
trícula n.º 14.981 – L.2RG de Romalino José Puntel, até o eixo da Estra-
da de acesso a propriedade de Rogerio Antonio Stefanelo no M005, se-
gue a NORTE pelo eixo desta estrada por 99,47 metros até o M006, des-
te, segue rumo NORTE numa linha seca por 57,65 metros confrontan-
do-se com posse de Rogerio Antonio Stefanelo, até o fechamento da 
poligonal no M001”. Imóvel este, que não possui matrícula no Registro 
de Imóveis, detendo, o requerente, a posse mansa, pacífica, ininterrup-
ta e exclusiva por mais de quinze (15) anos, conforme Ata Notarial para 
fins de Usucapião Extrajudicial lavrada aos 09 de agosto de 2019, no Li-
vro de Atas Notariais nº 001-A, folha 009, nº 004 do Tabelionato de No-
tas da cidade de Ibarama/RS. Portanto, trata-se da modalidade de usu-
capião extraordinário. Ademais, o imóvel referido não possui titular de 
direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifestar 
em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 282, 
Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de impug-
nação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de 
reconhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 04 de setembro de 2019.
FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, 

Registrador Titular

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS
USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 80.787, Li-
vro 1-K, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 1.071, 
inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por GILMAR 
VALDIR BÖCK, brasileiro, agricultor, inscrito no CPF nº 645.591.490-20, 
filho de Verno Böck e de Nelia Iva Friedrich Böck, casado pelo regime da 
comunhão universal de bens, na vigência da Lei nº 6.515/77 com JANETE 
DE ALMEIDA BÖCK, brasileira, agricultora, inscrita no CPF nº 001.704.600-
96, filha de Laudelino de Almeida e de Loni Priebe de Almeida, residen-
tes e domiciliados na localidade de Linha Cascata, no município de Ibara-
ma/RS, referente ao seguinte imóvel:” Uma fração de terras com a área 
superficial de 157.923,45m² (cento e cinquenta e sete mil, novecentos 
e vinte e três metros e quarenta e cinco decímetros quadrados), situ-
ada na localidade de Linha Cascata, no município de Ibarama/RS, con-
frontando-se: AO NORTE, com a matrícula nº 9.124, Livro 2RG de Gilmar 
Valdir Bock; AO SUL, com a posse de Gilson Sidinei Kluge e com a Posse 
de Malchiades Ferreira Sobrinho; AO LESTE, com a estrada Linha Casca-
ta e AO OESTE, com a Posse de Melchiades Ferreira Sobrinho, estrada a 
Novo São Paulo e com a matrícula nº 004, Livro 2RG de Melchiades Fer-
reira Sobrinho. Inicia o levantamento topográfico da poligonal a usuca-
pir no Marco 001, segue rumo LESTE por 581,94 metros, confrontando-
-se com a Matrícula n.º 9.124, Lº 2RG de Gilmar Valdir Böck até o M002 
deste segue rumo SUL por 239,99 metros pelo eixo da Estrada Linha Cas-
cata até o M003, segue rumo OESTE por 559,04 metros, confrontando-
-se com Posse de Gilson Sidinei Kluge até a Estrada a Novo São Paulo no 
M004, desta estrada segue a OESTE por 61,60 metros, confrontando-se 
com a posse de Melchiades Ferreira Sobrinho até o M005, deste marco 
ruma a NORTE por 83,00 metros, confrontando-se com a Posse de Fer-
reira Sobrinho até o M006 no eixo da Estrada a Novo São Paulo onde se-
gue a NORTE pela estrada por 137,97 metros até o M007, deste, segue 
rumo NORTE por 89,67 metros, confrontando-se com o imóvel da matri-
cula nº 004, Lº 2RG (Comarca de Agudo) de Melchiades Sobrinho até o 
M001 fechando assim a poligonal”. Imóvel este, que não possui matrícu-
la no Registro de Imóveis, detendo, o requerente, a posse mansa, pacífi-
ca, ininterrupta e exclusiva por mais de quinze (15) anos, conforme Ata 
Notarial para fins de Usucapião Extrajudicial lavrada aos 09 de agosto de 
2019, no Livro de Atas Notariais nº 001-A, folha 006, nº 003 do Tabelio-
nato de Notas da cidade de Ibarama/RS. Portanto, trata-se da modalida-
de de usucapião extraordinário. Ademais, o imóvel referido não possui 
titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifestar 
em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 282, 
Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de impug-
nação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedido de re-
conhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 04 de setembro de 2019.
FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, 

Registrador Titular

EDITAL DE INTIMAÇÃO
(NEGÓCIO FIDUCIÁRIO)

FIDUCIANTE: VIRIDIANA ELISA MAINARDI
CONTRATO: 111512010010-0
PROTOCOLO Nº 80771 DE 12/08/2019
O Oficial do SERVIÇO DE REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DE SO-

BRADINHO/RS, nos termos do art. 26 da Lei nº 9.514/97, INTIMA o(a) 
Sr(a). VIRIDIANA ELISA MAINARDI, CPF. 806.865.830-00, a comparecer em 
Cartório, na Rua Independência, nº 282, Centro, entre 08:30 e 11:30 ho-
ras ou entre 13:30 e 17:00 horas, dos dias úteis de segunda a sexta-feira, 
e no prazo improrrogável de 15 (quinze) dias, a contar deste Edital, para 
PAGAMENTO (purgação da mora) dos valores devidos em atraso, bem 
como os que vencerem até a data do pagamento, acrescidos das despe-
sas legais, cujo valor principal corresponde a R$ 8.777,40 (oito mil, sete-
centos e setenta e sete reais e quarenta centavos), referentes ao contra-
to de habitacional com garantia fiduciária nº 111512010010-0, firmado 
em 16/03/2010, registrado sob o nº 3, na matrícula nº 16.572, daquele 
Cartório, tendo como garantia o imóvel situado na Rua Miguel Calheiro 
Neto, 311, Vera Cruz, em SOBRADINHO/RS, CEP. 96.900-000, sob pena 
de vencimento antecipado de toda a dívida, consolidação da proprie-
dade do imóvel em favor do(a) credor(a) e imediata execução da dívida 
através de leilão extrajudicial do imóvel. Dado e passado nesta cidade

Sobradinho/RS, 04 DE SETEMBRO DE 2019. 

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
OFICIAL REGISTRADOR TITULAR

Nesta sexta-feira, 30, 
o prefeito de Sobra-

dinho Maninho Trevi-
san, esteve participando 
do programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM, quan-
do falou sobre a polê-
mica envolvendo as fis-
cais da Vigilância Sani-
tária. Segundo Maninho, 
é possível criar uma lei 
municipal e através de 
orientações do coorde-

nador do serviço de ins-
peção municipal Simeão 
Silveira, os produtores 
consigam desenvolver 
suas atividades. Ainda 
de acordo com o pre-
feito, o projeto deve ser 
adequado ao tamanho e 
o número da produção 
do agricultor, salientan-
do que não é adequado 
fazer um grande proje-
to se não tem possibili-

dade de sustentar uma 
produção tão extensa.

Maninho destacou 
que precisou assinar um 
termo de compromis-
so, orientado pela pro-
motora, no qual era im-
pedido de interferir no 
trabalho da fiscaliza-
ção, ressaltando que as 
profissionais fazem seu 
trabalho sem interfe-
rência da prefeitura, re-

alizando as atividades 
de forma independen-
te. Ele também defen-
deu que deve ser feita 
uma orientação antes de 
ocorrer a apreensão dos 
produtos. “Tenho certe-
za que a Emater pode 
orientar, o sindicato, nós 
precisamos nos abraçar 
e encontrar uma solu-
ção, trazer ideias”, fri-
sou o prefeito.

Prefeito destaca opinião sobre 
trabalho da Vigilância Sanitária
>> SOBRADINHO   Maninho defendeu que deve ser feita uma maior orientação

Membros da AMC Serra e ONG Você 
Mulher estiveram reunidos na Câmara

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho

DIVULGAÇÃO

Na tarde da última terça feira, 
3, se reuniram na Câmara de Ve-
readores de Sobradinho mem-
bros da AMC Serra e ONG Você 
Mulher para as tratativas acer-
ca do jantar de confraternização 
e entrega dos Troféus de Reco-

nhecimentos aos representantes 
da Segurança Pública. Dentre as 
entidades contempladas estão o 
Poder Judiciário , Ministério Pú-
blico, Brigada Militar, Polícia Civil 
, Agentes Penitenciários e Bom-
beiros Voluntários em reconhe-

cimento  ao trabalho realizado 
por estes  em benefício da segu-
rança pública e bem estar  da po-
pulação. A data do jantar foi defi-
nida para o dia  22 de novembro 
de 2019, as 19h30min no Clube 
Internacional Segredense.
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“É com imensa satisfa-
ção que comunicamos 

a todos os desportistas 
da região, que na pri-
meira semana de outu-
bro, vamos iniciar nos-
so trabalho na área de 
futebol de campo aqui 
em Sobradinho. Depois 
de mais de um ano ten-
tando viabilizar a ideia, 
finalmente consegui-
mos montar um plano 
de trabalho. Foram mui-
tas reuniões e dificulda-
des, mas encontramos 
uma solução, ainda não 
a ideal, mas já é possível 
iniciar o trabalho. Nos-
so trabalho será voltado 
para jovens nascidos de 
2003 até 2011, visando 
proporcionar aos mes-
mos, mais uma opção de 
esporte, visto que o fu-
tebol de campo é o so-
nho da grande maioria 
da garotada. Para tor-
nar possível nosso pro-
jeto, contamos com vá-
rios parceiros: 

Prefeitura de Sobra-
dinho, nossa principal 
parceira, pois envolve 
a cedência do Ginásio e 
campo da Fejão. Aliás, 
o campo da Fejão será 
nossa casa, para isso as-
sumirmos o compromis-
so de juntamente com a 
Prefeitura e ADEFA, do 
senhor Afonso Dihel, re-
alizarmos as melhorias 
necessárias. As máqui-
nas já trabalham na re-

moção de todo o grama-
do atual, além disso, se-
rão recuperados os dre-
nos que não estão esco-
ando a água, em seguida 
colocação de material e 
nivelamento do campo, 
este trabalho está sen-
do executado pela pre-
feitura. Após isso, com 
orientação técnica da 
Emater, nós seremos os 
responsáveis pela aqui-
sição e plantio da gra-
ma, bem como pela con-
servação, manutenção e 
melhorias no local, te-
remos com isso, junta-
mente com a ADEFA, o 
direito de uso do campo. 
Nosso agradecimento ao 
prefeito Maninho Trevi-
san, Vice, Armando, se-
cretário Ivan e ao dire-
tor de esportes Cristia-
no Lopes pela confian-
ça em nosso trabalho, a 
previsão de utilização é 
o segundo semestre de 
2020.

Erni Batista, empre-
sário proprietário de 
uma sede esportiva na 

entrada da cidade, que 
conta com dois exce-
lentes campos de fute-
bol sete, além de ampla 
estrutura. Alugamos os 
campos em três dias da 
semana para executar-
mos nosso trabalho. 

Mudas Lagos, tradi-
cional empresa da fa-
mília Lago, fornecedora 
de mudas de grama para 
várias regiões do esta-
do. Contratamos a mes-
ma para produzir as ses-
senta mil mudas que uti-
lizaremos no gramado 
do campo de jogo, pre-
visão de entrega para o 
final de novembro.

ADEFA, Associação 
Desportiva Formando 
Atletas, entidade co-
mandada por Afonso 
Dhiel que realiza um tra-
balho com crianças e jo-
vens, batalhou por vá-
rios anos pela melhoria 
no local.

Execução 
do trabalho
Neste primeiro mo-

mento, a Associação 
Desportiva Sete de Se-
tembro terá para treino, 
segundas-feiras, quar-
tas-feiras e sábados, os 
campos de futebol sete 
e o ginásio da Fejão. 

Competição já con-
firmada, presença na 
Copa dos Vales do pró-
ximo ano, nas categorias 
sub-13, sub-15 e sub-
17. A sub-11 depende 
de alguns detalhes , esta 
competição conta com 
a participação de doze 

equipes, entre elas: Ave-
nida, Santa Cruz, Geno-
ma Colorado e Escola do 
Grêmio , todas de Santa 
Cruz, além do Lajeaden-
se de Lajeado e Atléti-
co de Candelária, entre 
outros. Os treinos serão 
no turno inverso da es-
cola, exceção de sába-
do, que serão pela parte 
da tarde. Inscrições ini-
ciam semana que vem, 
em breve divulgaremos 
o local e telefones de 
contato. Os treinos se-

rão responsabilidade do 
Douglas Vandes e assim 
que aumentar o núme-
ro de participantes, caso 
necessário, contratare-
mos outro profissional. 
O trabalho será supervi-
sionado por Moacir Van-
des, que também será o 
Presidente da entidade.

A mensalidade será 
de R$60,00, o Kit de trei-
no e jogo, R$ 110,00. Ga-
ranta já sua vaga, conta-
to através do WhatsApp 
51- 995329730”.

Sete de Setembro retorna às 
atividades com força total na base
>> FUTEBOL DE CAMPO   Equipe é tradicional e investirá para construir grande time 

O Ginásio Tigrão será palco de dois 
grandes jogos na tarde deste domingo, 
o 25 de Julho recebe a AMF de Marau 
nas categorias sub-13 e sub-15. A equi-
pe sub13, depois de iniciar muito mal a 
competição se recuperou e chega a últi-
ma rodada precisando uma vitória sim-
ples para garantir a vaga a segunda fase. 
O sub15, já classificado, precisa e muito 

da vitória para garantir uma melhor co-
locação, pois o objetivo é chegar entre os 
oito primeiros na classificação geral da 
primeira fase, o que dá o direito de jogar 
o segundo jogo dos mata-mata em casa. 
A direção do 25 de Julho espera um gran-
de público domingo, os jogos iniciam às 
14h, sua presença é fundamental, venha 
e apoie esta gurizada.

Domingo será dia de decisão no Tigrão

>> Sub-13/15 jogam contra a AMF de Marau valendo classificação nas categorias

25 DE JULHO

>> Vandes está buscando patrocinadores 

>> Prefeitura é parceira da equipe 
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>> SOBRADINHO Diego Batista destacou novo processo

Secretário fala sobre licitação do Quiosque e 
convênio entre Susepe e Administração Municipal

PROGRAMA TROCA-TROCA DE SEMENTES DE MILHO

ADMINISTRAÇÃO 
MUNICIPAL DE 

IBARAMA PROCURE A SECRETARIA DA AGRICULTURA PARA FAZER A RETIRADA.

ATENÇÃO PRODUTORES

A prefeitura de Ibarama, através da Secretaria da Agricultura, 
já está realizando a entrega das semestes de milho provenientes do

programa troca-troca.

Nesta terça feira, 3, o 
secretário de Admi-

nistração Diego Batis-
ta da Silva esteve par-
ticipando do Programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM, onde falou 
sobre licitação do uso 
do Quiosque da Praça e 
acerca da utilização da 
mão de obra dos apena-
dos do Presídio Estadu-
al de Sobradinho.

Em relação ao Quios-
que, Diego enfatizou 
que a Administração 
M u n i c i p a l  p u b l i c o u 
novo edital sendo que 
a abertura para o enca-
minhamento das pro-
postas ocorrerá a par-
tir do dia 19 de setem-
bro, as 09h na Sala de 

Reuniões do Centro Ad-
ministrativo. Interessa-
dos poderão apresentar 
propostas para o uso do 
imóvel. 

A expectativa é do 
comparecimento de in-
teressados, mas caso 
isso não ocorra já se 
antevê a possibilidade 
de outras alternativas 
como a dispensa da li-
citação ou alternativas 
no investimento inicial 
que hoje gira em torno 
de R$ 154.000 para as 
adaptações e melhorias 
necessárias. O valor de 
aluguel mínimo estipu-
lado é de R$ 2.000, sen-
do necessário executar 
o projeto de melhoria 
estipulado pela Admi-

nistração.
Falando sobre o con-

vênio entre Susepe e 
Prefeitura Municipal 
que oferecerá vagas de 
trabalho remunerado a 
presos, Diego enfatizou 
que nunca houve a ten-
tativa do Executivo de 
“passar por cima” do 
Legislativo tendo sido 
assinado antes da apre-
sentação do referido 
projeto aos parlamen-
tares. Disse ele que hou-
ve diversas tratativas 
antes do convênio ser 
firmado mas que, para 
ser executado, foi feito 
o pedido de autorização 
para o Legislativo. 

O projeto consiste 
em utilizar mão de obra 

dos apenados do regi-
me aberto e semiaber-
to após uma seleção fei-
ta pela diretoria da Su-
sepe para trabalhar jun-
to a secretaria de Obras. 
Explicou o secretário 
que o Município pode 
contratar até 10 ape-
nados, pagando o valor 
de 75% do salário mí-
nimo sem necessidade 
de vínculo empregatício 
com os mesmos. Enfati-
zou Diego que o foco do 
convênio está no pro-
cesso de ressocializa-
ção dos mesmos e que 
o projeto foi apresen-
tado pela diretoria da 
Susepe, que já mantem 
essa parceria em outros 
municípios. >> Diego Batista no estúdio da Gazeta FM

ROBSON DIAS

O Ente Friuli Nel Mondo lançou 
edital no dia 3 de setembro para se-
leção de 12 jovens de diversos paí-
ses para o 10º Curso de Introdução 
à Arte do Mosaico que será realiza-
do de 27 de outubro a 10 de novem-
bro de 2019 na Scuola Mosaicisti del 
Friuli em Spilimbergo na Itália. As 
inscrições vão até o dia 27 de setem-
bro. A Escola de Mosaico do Friuli foi 
fundada em 1922 e hoje é referên-
cia mundial na arte mosaicista sen-
do considerada a melhor do mundo 
na área.

Entre seus trabalhos estão o asso-
alho em mosaico do Foro Itálico em 
Roma; os mosaicos na Basílica do 
Santo Sepulcro em Jerusalém; o re-
lâmpago em cores do arco-íris Mar-
co Zero em Nova York e exposições 
em Paris, entre outros, Atualmen-

te conta com 100 alunos, proceden-
tes de vários países. A Escola traba-
lha com três objetivos: a formação de 
profissionais; exposições e mostras 
pelo mundo todo e a comercialização. 

O intercâmbio tem o objetivo de 
promover a cultura, a língua e as tra-
dições friulanas e estão previstas vi-
sitas às cidades como Aquileia, Gra-
do, Palmanova, Udine, e Trieste.

As despesas com passagens aére-
as, hospedagem e alimentação serão 
custeadas pelo Ente Friuli Nel Mondo 
e pela região do Friuli Venezia Giulia. 
Dentre outros requisitos o candida-
to deve ser sócio do Fogolar Friula-
no, participar das atividades da en-
tidade e ter de 20 a 35 anos. 

Mais informações no site: fogolar-
sobradinho.com.br ou pelo email: fo-
golarsobradinho@hotmail.com

Fogolar Friulano oferece novo intercâmbio na Itália

>> Escola de Mosaico de Spilimbergo - Friuli - Itália

DIVULGAÇÃO
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Centro Serra fará grandes Desfiles Cívicos

Neste sábado ocorre o 
tradicional desfile de 

7 de setembro, quando 
comemorado o dia da In-
dependência do Brasil. O 
tema nacional deste ano é: 
“Bandeira do Brasil”, já em 
nível estadual o tema será: 
“Parque Histórico Mare-
chal Manoel Luís Osório”.

Confira a seguir a pro-
gramação dos municípios 
do Centro Serra:

Sobradinho
A abertura da Semana 

da Pátria ocorreu no úl-
timo domingo, 1º, quan-
do houve o acendimento 
do fogo simbólico na Pra-
ça 7 de setembro. Durante 
a semana ocorreu a Hora 
Cívica com hasteamen-
to das bandeiras a cargo 
das escolas municipais e 
estaduais.

Hora do desfile: 15h, na 
Avenida João Antônio

Tema: “Envelhecer é 
inevitável, ficar velho é op-
cional”, do autor José Ma-
ria Moreira da Silva. 

Horário dos ônibus:os 
transportes sairão às 
13h30, seguindo o rotei-
ro normal das escolas.

Homenageados: a Co-
munidade de Campes-
tre, que comemora o cen-
tenário da Capela Nossa 
Senhora da Consolação; 
a Escola Estadual Lindol-
fo Silva, que completa 90 
anos de fundação e o Cor-
po de Bombeiros Voluntá-
rios, com 19 anos de ser-
viços prestados à região.

Obs: Em caso de chuva 

a solenidade será no sa-
guão da prefeitura e o des-
file será transferido para 
outra data.

Lagoa Bonita do Sul
Estarão participando 

do evento a Brigada Mili-
tar, Banda Municipal, au-
toridades, funcionários 
das Secretarias Munici-
pais, Emater, escolas mu-
nicipais e estadual, entida-
des, grupos sociais, comu-
nidades e Ctg.

Hora do desfile:14h, 
início em frente ao prédio 
da Agência dos Correios;

Tema:“Valorização dos 
grupos e entidades sociais 
do município”.

Horário dos ônibus: sa-
ída 12h e segue o rotei-
ro do transporte escolas. 
Obs: Em caso de chuva, 
a Caminhada Cívica será 
realizada no Ginásio Bo-
nitão. 

Ibarama
Estarão participando 

do evento as Escolas Mu-
nicipais juntamente com 
a Escola Estadual. Entida-
des como o Grupo de Jo-
vens Rurais, Grupo de Ar-
tesãos, Grupo de Guardi-
ões das Sementes Criou-
las, Guardiões Mirins e 
Grupo das Trabalhadoras, 
além do Emáus e o CTG 
Espora de Prata estarão 
presentes.

Hora do desfile: 9h, 
concentração em frente à 
Lotérica;

Tema: “Educação em 
Movimento”.

Horário dos ônibus: 
(ainda não está definido)

Obs: Em caso de chu-
va, o desfile será cancela-
do e vai ser marcada uma 
nova data.

Arroio do Tigre
Hora do desfile: 9h, o 

desfile segue pela Rua 
Dom Guilherme Muller 
até a Praça da Matriz.

Tema: “Bandas Escola-
res se destacam na histó-

ria do civismo em Arroio 
do Tigre”.

Horário dos ônibus: Os 
ônibus que levarão os es-
tudantes seguirão a rota 
normal dos dias letivos, 
cada aluno deve conver-
sar com o motorista para 
saber se terá alteração nos 
horários.

Obs: Em caso de chu-
va, ocorrera apresenta-
ções no ginásio do Tigrão.

Estrela Velha
Hora do desfile: 14h30, 

na Praça Vó Leonta
Tema: “Cultura da paz e 

valorização da vida”.
Horário dos ônibus: os 

transportes sairão das co-
munidades às 12h30, se-
guindo o roteiro normal 
dos dias de aula.

Passa Sete
Hora do desfile: 9h
Tema: “A história de 

nossas comunidades”
Horário do transporte: 

os ônibus seguirão o rotei-

ro do transporte escolar;
Obs: em caso de chuva 

o desfile será cancelado.

Segredo
Hora do desfile:8h30
Tema: “Cidadania e 

educação: tudo a ver”.
Horário dos ônibus: ro-

teiro normal, seguindo o 
horário do transporte es-
colar semanal.

Obs: Em caso de chuva 
o desfile será transferido 
para o dia 14.

Tunas
Hora do desfile: 9h, 

na Praça Albino Martins 
Wendel.

Tema: “Homenagem as 
entidades do município”.

Horário dos ônibus: o 
transporte segue o ho-
rário normal dos dias le-
tivos.

Lagoão
Não será realizado o 

Desfile Cívico.

>> 7 DE SETEMBRO Desfiles serão realizados entre o dia 6 e 7 nos municípios 
FOTOS: ROBSON DIAS



Gazeta da Serra 25Sexta-feira I 06 I Setembro I 2019Geral

“Não tenho mais nenhum compromisso 
com o Executivo”, afirma Tuki Siman
>> MÁGOA   Presidente da Câmara de Sobradinho destacou que está descontente 

Na manhã da última 
quarta feira, 4, par-

ticipando do Programa 
Giro Regional da rádio 
Gazeta FM, o vereador 
Roberto Carlos Siman, o 
Tuki, anunciou sua saída 
da bancada de situação, 
afirmando que a partir 
de então passará a atu-
ar sem qualquer víncu-
lo partidário. A decisão 
já havia sido 

Nem situação nem 
oposição, Tuki se posi-
ciona como parlamen-
tar independente devi-
do a diversos fatores dos 
quais discorda da atual 
Administração. “Não es-
tou saindo, mas saíram 
comigo”, afirmou o verea-
dor,  ao salientar que seu 
trabalho não foi valoriza-

do como merecia diante 
do que fez e representou 
no cenário político.

Dentre os motivos, 
o parlamentar afirmou 
não ter sido concretiza-
do o cumprimento de 
promessas por parte do 
Executivo, das quais ci-
tou: a criação de vagas 
para idosos e deficien-
tes físicos em frente à 
Casa da Cultura (março 
de 2017), que não foi re-
alizada na época mas so-
mente este ano; instala-
ção de proteção dos ca-
melódromos em frente 
à rodoviária; perfuração 
de um poço artesiano em 
Granja do Silêncio, alar-
gamento de ruas, aten-
ção às reivindicações da 
Caciss e Sindilojas, regu-

lamentação das pedrei-
ras, dentre outros.

Sonho de sentar na 
cadeira de prefeito
Tuki Siman afirmou 

veementemente que está 
magoado com a atual ad-
ministração, pois “tinha o 
sonho de sentar na cadei-
ra do prefeito desde sua 
infância quando ainda 
era entregador do Pala-
dino Serrano”, sendo que 
isso poderia ser realiza-
do quando os atuais ges-
tores necessitassem se 
ausentar do município, 
sonho este que foi impos-
sibilitado pelo atual pre-
feito.  Tuki afirmou que 
não está se retirando do 
partido, o PDT, e que esta 
decisão foi tomada pela 

sua consciência.  

Queixume
Complementando sua 

explanação, o vereador  
alegou que há um ‘quei-
xume geral na cidade, 
não visto apenas pelo 
prefeito’. Assegura que a 
burocratização do setor 
de engenharia tem com-
plicado e inviabilizado o 
crescimento da cidade, 
esquecendo que o setor 
civil é um dos que mais 
emprega e gera renda ao 
Município.

Finalizando sua parti-
cipação no Giro Regional, 
atestou Tuki que conti-
nua à disposição da po-
pulação na Câmara de 
Vereadores e que, mes-
mo sem estar oficial-

mente no bloco da opo-
sição, irá debater e discu-
tir com mais rigor os as-

suntos levados ao Legis-
lativo dos quais não tem 
sua concordância.

ROBSON DIAS

A partir do dia 10 de setembro, 
a região ganha um novo e acolhedor espaço para acomodar 
com carinho e respeito aqueles que sempre fi zeram muito por você..

51 99916-3832 51 98056-3955 | 51 99894-9610
RS400, km 31 | Passa Sete - RS
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Ainda em 2019 inicia-
rão as obras de ampliação 
da Emei Doce Infância, da 
cidade de Passa Sete. Se-
rão construídas duas sa-
las de aula visando aten-
der alunos da educação 
infantil, pré-escola de 4 e 
5 anos no mesmo espaço. 
Atualmente, a escola aten-
de alunos de 1 e 3 anos em 
turno integral, para o fu-
turo atendimento da pré-
-escola, o mesmo aconte-
cerá em turno parcial.

O projeto foi desenvol-
vido pelo engenheiro da 
prefeitura Luiz Fernando 
Kittel, e será uma obra de 
130 metros quadrados e 
tem previsão orçamentá-

ria de R$178 mil para sua 
execução. Poderá atender 
duas turmas de 20 alunos 
cada, estes na idade de 4 
e 5 anos. Além das duas 
salas, será construído um 
hall de entrada e a execu-
ção de piso de concreto 
polido mecanicamente ao 

lado da obra para possibi-
litar o acesso aos prédios. 
Segundo a Administração, 
a obra é importante para 
melhorar o atendimento 
dos alunos pequenos, pro-
porcionando maior con-
forto e qualidade no ensi-
no e aprendizagem.

Na tarde da última segunda-feira, 
2, o prefeito Bertino Rech esteve 

acompanhando os trabalhos na loca-

lidade de Baixo Passa Sete, onde está 
sendo realizados os serviços de alarga-
mento da estrada e o cascalhamento da 

mesma, os serviços serão estendidos 
para as demais estradas do município.

O prefeito ressalta que será adqui-

rido mais uma escavadeira para aten-
der o mais rápido possível as demais 
localidades do município.

Trabalhos da Secretaria de Obras em Baixo Passa Sete

Ampliação da Emei Doce Infância

Na manhã desta segunda-feira, 2, 
esteve participando do programa 
Giro Regional da Gazeta FM, Maria 
Cristina Chiapinotto enfermeira da 
Unidade de Saúde de Lagoa Bonita 
do Sul, que falou sobre a vacina trí-
plice viral. Segundo ela, uma campa-
nha que iniciou na última semana re-
força a importância de realizar a va-
cinação, que é destina a crianças de 6 
a 11 meses, essa vacina faz parte do 
calendário de vacina e as crianças de-
vem receber no seu primeiro ano de 
vida, mas em função do surto de sa-
rampo que vem ocorrendo no Brasil 
a dose foi antecipada.

De acordo com a enfermeira, os 
adultos também devem procurar as 
unidades de saúde, verificando suas 
cadernetas para saber se a vacina da 
tríplice está em dia. Maria afirmou 
que não existe um período determi-
nado para ocorrer a campanha, já que 
a vacina sempre deve estar disponí-
vel. A enfermeira ainda ressaltou que 
não houve nenhum registro de saram-
po no Rio Grande do Sul. Segundo o 
Ministério da Saúde, o Sistema Único 
de Saúde (SUS) oferece a tríplice viral 
em todos os mais de 37 mil postos de 
vacinação do Brasil. A vacina previne 
também a rubéola e caxumba.

Surto de sarampo no Brasil 
reforça a importância da vacinação

TRÍPLICE VIRAL

>> Vacina deve ser aplicada nos Postos de Saúde

DIVULGAÇÃO
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Sobradinhense é campeã 
brasileira de patinação artística
No último domingo, 

1º , a patinadora 
sobradinhense Isabella 
Santos foi até Curiti-
ba participar do Tro-
féu Brasil de Patinação 
Artística, na categoria 
grupo de show Gran-
de até 12 anos, com o 
Grupo Sunshine do Clu-

be XLise de Santa Cruz 
do Sul.

O grupo apresentou 
uma coreografia ins-
pirada no clássico Rei 
Leão e levou o público 
às lágrimas com uma 
belíssima apresenta-
ção, garantindo o títu-
lo de campeão do Tro-

féu Brasil.
Isabella é patinado-

ra da Associação de 
Patinação Arte Rodas, 
e desde outubro de 
2018 faz parte do Gru-
po Sunshine, onde trei-
na duas vezes por se-
mana em Santa Cruz 
do Sul.

O próximo desafio 
do grupo é a Copa Mer-
cosul, que acontece 
em outubro em Cam-
po Bom, onde Isabella 
irá competir na cate-
goria Grupo de Show e 
também no individual, 
juntamente com outros 
atletas do Arte Rodas.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O domingo foi marca-
do pelo Esporte em So-
bradinho. Equipes de seis 
projetos sociais entra-
ram na quadra do Caste-
lão para a  disputa das fi-
nais da Taça dos Projetos 

Sociais . Diversas catego-
rias, divididas entre femi-
nino e masculino, fizeram 
parte  das atividades. As 
partidas tiveram início 
por volta das 10h00min 
e encerraram-se ao anoi-

tecer do mesmo dia. Se-
gundo o organizador da 
competição, Milton Setti, 
‘foi gratificante fazer par-
te desta iniciativa e ver o 
sorriso de todas as crian-
ças’. A atividade envolveu 

centenas de crianças e 
adolescentes participan-
tes dos projetos, além das 
famílias e simpatizantes, 
levando assim um gran-
de público às dependên-
cias do Castelão.

Finais da  Taça dos Projetos Sociais no Castelão
SOBRADINHO

SETTI
INFORMÁTICA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE 

NILO WIETZKE
EMBUTIDOS

SIEBERT

VEREADORA
SOLANGE GUERREIRO

Sushi em sua casa

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 99993-3339
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Toda sexta-feira no 
turno da manhã, a sede 
do Cras em Ibarama é 
palco de uma ativida-
de silenciosa mas sig-
nificativa. Um grupo de 
gestantes  realiza ati-
vidades manuais co-
ordenadas pela facili-
tadora de Artes Odélia  
Pohlmann. As mesmas 
também contam com  a 
abordagem da psicólo-
ga do Cras que trabalha 
com temas relaciona-
dos à gestação. São ta-
refas e ações voltadas ao 
cuidado com a vida das 
gestantes nesta fase es-
pecial sendo um ato de 
promoção e bem estar 
social.

A prefeitura de Iba-
rama, através da Secre-
taria de Educação, res-
ponsável pela organiza-
ção da Semana da Pá-
tria 2019, promoveu du-
rante a semana ativida-
des como hasteamento 
de bandeiras e homena-
gens ao Brasil em esco-
las e órgãos públicos. No 
dia 7 de setembro, sába-
do, ocorre o Desfile Cívi-
co com saída em frente à 
Lotérica a partir das 9h, 
percorrendo a Rua Júlio 
Bridi até a praça da Igreja 
Matriz São Paulo Apósto-
lo. Caso  o tempo impos-
sibilite a realização do 
mesmo, uma nova data 
já está marcada, dia 20 de 
setembro, no mesmo ho-
rário e percurso. O desfi-

le contará com as Bandas 
Marciais da Escola Cata-
rina Bridi e Luiz Augus-
to Colombelli, ambas re-

gidas pelo professor Edi-
berto Patta, tendo como 
tema municipal “A Educa-
ção em Movimento”.

Na última sexta fei-
ra, 30, ocorreu na 

Igreja Matriz São Paulo 
Apóstolo o tradicional 
Encontro de Coros. Na 
ocasião, coros de toda 
a região se apresen-
taram e transforma-
ram a noite num espe-
táculo único. O evento 
foi aberto ao público 
ocorrendo na sequên-
cia um jantar de con-
fraternização.  A Ad-
ministração Municipal 
de Ibarama, através da 
Secretaria de Educa-
ção, Cultura, Turismo 
e Desporto, agradece 
à todos os Corais que 
se fizeram presentes.

Agradecimento es-
pecial, ao Coral Luccia-

no Pavarotti em nome 
da coordenadora do 
grupo, Sueli Kohls, e a 

todas as pessoas que 
contribuíram com a re-
alização do evento.

A Semana da Pátria em Iba-
rama teve sua abertura com 
a presença de alunos e pro-
fissionais de educação junto 
à Prefeitura. Alunos do nono 
ano da Escola Luiz Augusto 
Colombelli, juntamente com 

outras entidades e educan-
dários do município, foram 
responsáveis pelo hastea-
mento das bandeiras, dando 
a abertura oficial ao evento. 
Já nas dependências do colé-
gio, além do hasteamento de 

bandeiras, houve uma home-
nagem aos os profissionais da 
educação que foram lembra-
dos pela passagem do seu dia 
e pelo belo desempenho de 
suas funções na prática edu-
cativa diária.

Escolas participam da 
abertura da Semana da Pátria

Encontro de Coros recebe grande público 
na Igreja Matriz São Paulo Apóstolo

Desfile de 7 de Setembro 
pode sofrer alterações

Atividades 
manuais no 
projeto Arte 
Materna
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Confissões de um suicida: “Não 
consegui me matar, então vou viver”
>> SETEMBRO AMARELO   Campanha visa prevenir e reduzir o número de suicídios

“Eu tinha 16 anos 
quando comecei a 

ser invadido por pen-
samentos negativos. Na-
quela época minha fa-
mília estava desestrutu-
rada, sobretudo pela se-
paração dos meus pais e 
a morte de meu irmão 
em um acidente. Quan-
do estamos na adoles-
cência, se não tivermos 
uma boa base de comu-
nicação com os familia-
res e amigos, é mais fá-
cil pensar bobagem. A 
pressão na escola, onde 
sofria bullying por ser 
meio ‘nerd’, mais ca-
lado e bem ‘estranho’, 
era enorme. Eu não ti-
nha um amigo verda-
deiro e não podia falar 

com meus pais sobre o 
que estava sentido, pois 
não havia abertura para 
isso. Então, a única for-
ma que encontrei de 
acabar com o sofrimen-
to foi buscar a morte. 
Tentei uma vez...fui para 
o hospital com intoxica-
ção por medicamentos. 
Tentei duas...três... Pre-
firo não entrar em de-
talhes sobre as tentati-
vas. Graças a Deus não 
tive sucesso em nenhu-
ma. Não queria chamar 
atenção, como muitos 
pensam. Queria sim-
plesmente retirar de 
mim essa dor que sem-
pre senti. Ao contrário 
do que muitos pensam, 
não somos culpados 
por nossos pensamen-
tos disfuncionais. Eles 
simplesmente aconte-
cem. E não adianta vir 
falar que isso é coisa de 
gente fraca. Ter depres-

são não é frescura. É 
como se a gente tivesse 
um câncer na alma. Não 
sei o que aconteceu em 
dado momento, mas tive 
um estalo, sabe? Preci-
sava de ajuda e fui pro-
curar, por conta própria, 
um psicólogo. Ali come-
çava a minha reestru-
turação, a minha nova 
vida. Hoje, com 37 anos, 
já tive alta há tempos do 
tratamento, mas é claro 
que estou ciente de que 
esses pensamentos po-
dem voltar se eu não ti-
ver cuidado. Sou casado, 
tenho filhos e um bom 
emprego. Consegui ven-
cer, mas a vida não é fei-
ta de vitórias e derrotas. 
O que importa é o pro-
cesso, a caminhada até 
chegar até onde se quer. 
Eu quero deixar algu-
mas palavras de alento 
para as pessoas que es-
tão com ideações suici-
das, como eu tive: ‘bus-
que ajuda. Sempre have-
rá uma mão amiga, um 
bom profissional para 
ajudar. Nada está per-
dido. Não sinta culpa. 
Você vale mais que qual-
quer coisa”. 

O relato deste ho-
mem, que preferiu não 
se identificar, demons-
tra como a questão do 
suicídio é ampla e envol-
ve uma série de fatores. 
Antes este assunto era 
um tabu, mas agora pas-
sou a ser melhor divul-

gado. Não para causar 
medo, mas para alertar 
a todos. E o “Setembro 
Amarelo” vem para dar 
uma maior visibilida-
de à problemática que 
atinge pessoas de todas 
as idades. 

Diálogo 
O diálogo e a trans-

parência são elemen-
tos fundamentais na 
prevenção do suicídio. 
As teorias recentes de-
fendem que pode haver 
uma predisposição in-
dividual para o suicídio, 
que é ativada ao longo 
da vida por experiên-
cias negativas precoces 
(experiências traumáti-
cas) que vão dar origem 
a um padrão de pensa-
mento negativo. Os nú-
meros apontam-nos um 
grande culpado. Mais de 
50% das pessoas que se 
suicidaram sofriam de 
depressão. Situações 
de separação, divórcio, 
luto recente, solidão, de-
semprego, mudança ou 
perda recente de traba-
lho, problemas escola-
res ou laborais, doença 
grave ou crônica e de-
pendência de drogas e 
álcool podem, efetiva-
mente, resultar numa 
resposta negativa e le-
var ao suicídio.

CVV
No Brasil, o CVV ofe-

rece atendimento vo-
luntário e gratuito 24 
horas por dia a quem 
está com pensamentos 
suicidas ou enfrenta ou-
tros problemas. "Mes-
mo que você não tenha 
certeza de que precisa 
de nossa ajuda, não te-
nha receios em entrar 
em contato com a gente. 
Um de nossos voluntá-
rios estará à sua dispo-
sição", explica a equipe 
do site. A organização, 
uma das mais antigas do 
País, atua no apoio emo-
cional e na prevenção 
do suicídio por meio do 

telefone 188 e também 
por chat, e-mail e pesso-
almente.

Setembro Amarelo
O Setembro Amare-

lo é uma campanha de 
conscientização sobre 
a prevenção do suicídio. 
No Brasil, foi criado em 
2015 pelo CVV (Centro 
de Valorização da Vida), 
CFM (Conselho Federal 
de Medicina) e ABP (As-
sociação Brasileira de 
Psiquiatria), com a pro-
posta de associar à cor 
ao mês que marca o Dia 
Mundial de Prevenção 
do Suicídio (10 de se-
tembro). A ideia é pin-
tar, iluminar e estam-
par o amarelo nas mais 
diversas resoluções, ga-
rantindo mais visibili-
dade à causa. 

Ao longo dos últimos 
anos, escolas, universi-
dades, entidades do se-
tor público e privado e a 
população de forma ge-
ral se envolveram nes-
te movimento que vai 
de norte a sul do Bra-
sil. Monumentos como 
o Cristo Redentor (RJ), 
o Congresso Nacional 
e o Palácio do Itamaray 
(DF), o Estádio Beira Rio 
(RS) e o Elevador Lacer-
da (BA), para citar ape-
nas alguns, e até mesmo 
times de futebol, como 
o Santos FC, Flamengo 
e Vitória da Bahia, par-

ticipam da campanha. 
Mas todos podem 

ser divulgadores des-
ta importante causa. 
Ações na rua, caminha-
das, passeios ciclísti-
cos, roupas amarelas ou 
simplesmente o uso do 
laço no peito já desper-
tam atenção e contri-
buem para a conscien-
tização. Faça parte des-
ta causa! E não se esque-
ça: a campanha é em se-
tembro, mas falar sobre 
prevenção do suicídio 
em todos os meses do 
ano é fundamental!

Nós queremos 
ajudar
O jornal Gazeta da 

Serra e Rádio Gazeta 
FM apoiam o Setem-
bro Amarelo e se colo-
cam à disposição para 
serem mais um canal de 
comunicação. Não para 
divulgar os casos, mas 
para auxiliar no enca-
minhamento e acompa-
nhamento das pessoas 
que venham a nos pro-
curar, bem como infor-
mar a todos sobre es-
tratégias de enfrenta-
mento da problemática 
do suicídio. Deixamos o 
e-mail  manu@gazeta-
daserra.com.br à dispo-
sição para você contar a 
sua história. Não é pre-
ciso se identificar...pode-
mos conversar.

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Falar é a melhor 
solução!

Roberta Salvati Vicente
P S I C Ó L O G A• •

Particular e descontos para convênios
CRP 07/19126
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Vale do Rio Pardo elege 
prioridades da Consulta Popular
>> VOTAÇÃO   Hoje é o último dia para participar do pleito

ROBSON DIAS

Os Conselhos Munici-
pais de Desenvolvi-

mento (Comudes) rea-
lizam a mobilização nos 
23 municípios do Vale do 
Rio Pardo para o proces-
so de Consulta Popular, 
que teve início dia 04 de  
setembro em todo o Es-
tado. Estão aptos a vo-
tar na região mais de 330 
mil eleitores, segundo 
dados da Justiça Eleito-
ral e a meta será bater a 
marca de 41 mil pesso-
as que votaram no ano 
passado.

O Corede/VRP reali-
zou o treinamento dos 
integrantes dos Comu-
des e está otimista quan-

to à participação da co-
munidade no processo. 
“A Consulta Popular é a 
forma que a população 
tem de participar atra-
vés do voto das decisões 
do Governo do Estado, 
materializando isso em 
obras e melhorias para 
as suas comunidades”, 
observa o presidente do 
Corede/VRP, Heitor Ál-
varo Petry.

Petry destaca que 
mesmo com recurso me-
nor para a região em re-
lação aos anos anterio-
res, é importante a par-
ticipação da população 
“É um momento de se 
mostrar a força da im-

portância deste proces-
so. Para que possamos 
nos fortalecer e buscar 
mais recursos no próxi-
mo ano”, destacou. O va-
lor da Consulta Popular 
para o Vale do Rio Par-
do este ano será de R$ 
742.857,14, sendo este 
valor dividido igualmen-
te entre os dois proje-
tos mais votados, caben-
do R$ 371.428,57 para 
cada.

Como votar
A Consulta Popular 

teve início na última 
quarta, 04, e se encerra 
hoje,06, em todo o Esta-
do do Rio Grande do Sul, 

e, a exemplo de anos an-
teriores, a votação será 
em três modalidades: 
on-line, pelo site www.
consultapopular.rs.gov.
br; através do aplicativo 
off-line (forma de voto 
coletada por dispositi-
vos móveis sem aces-
so à internet) e por SMS 
(mensagem de texto / 
torpedo). Para votar, o 
cidadão precisa ter título 
de eleitor, podendo votar 
somente uma única vez.

 
Projetos da 
Cédula de votação
1.Fortalecer e fomen-

tar a produção, indus-
trialização e comerciali-

zação da agricultura fa-
miliar

2. Qualificação e De-
senvolvimento do Turis-
mo do Vale do Rio Pardo

3. Desenvolvimento e 
inovação tecnológica da 
região

4- Fomento a agroe-
cologia e a produção or-
gânica

5 - Educação ambien-
tal

 
Assessoria de Impren-

sa do Corede VRP

Lions Clube promove intercâmbios de jovens
Com a missão de pro-

mover a paz e a com-
preensão internacional, 
o Programa de Acampa-
mento e Intercâmbio Ju-
venil (YCE) oferece a mi-
lhares de jovens a opor-
tunidade de experimen-
tar a vida em outras cul-
turas e obter uma nova 
compreensão do mun-
do por meio de viagens 
ao exterior.

O Programa de Inter-
câmbio e Acampamento 
Juvenil de Lions Inter-
nacional, Distrito Múlti-
plo LD, que compreende 
os estados do Rio Gran-
de do Sul, Santa Catari-
na e Paraná, realizou no 
mês de julho o 11º Lions 

Camp South Brazil. Ini-
cialmente famílias vo-
luntárias da região sul 
hospedaram durante 
duas semanas 29 jovens 
oriundos de 12 países: 
Alemanha, Áustria, Es-
lováquia, Espanha, Fin-
lândia, Itália, França, 
Holanda, México, Polô-
nia, Tunísia e Turquia. 
A região Centro-Ser-
ra recebeu 8 destes jo-
vens, seis foram hospe-
dados por famílias anfi-
triãs voluntárias em So-
bradinho, um em Pas-
sa Sete e outro em Se-
gredo. Após o período 
de convivência com as 
famílias, todo o grupo 
reuniu-se em Balneário 

Camboriú, SC – acompa-
nhados, pelas Assesso-
ras de Intercâmbio Edu-
arda Moura e Mara Ma-
ciel. O Lions Clube Bal-
neário Centro foi o Clu-
be anfitrião do even-
to este ano e organi-
zou uma semana de ati-
vidades de integração, 
troca cultural e muita 
aprendizagem, dentre 
elas destacam-se, visi-
ta a Escola Hellen Kel-
ler, que faz treinamen-
to de cães guias, Projeto 
Social “Anjos sem Asas” 
da Polícia Militar de Bal-
neário Camboriú e  visi-
ta técnica à uma fábri-
ca de ração desidratada 
para animais de peque-

no porte. Também hou-
veram momentos de in-
tegração com Lions Clu-
bes e Clubes de LEO, ati-
vidades esportivas, la-
zer e turismo. 

Por outro lado, a so-
bradinhense Janiara da 
Silva foi para a Repúbli-
ca Tcheca e Polônia em 
julho através do progra-
ma do Lions que traz 
à vida o ideal da cida-
dania global. Janiara é 
a quarta jovem da re-
gião a fazer intercâmbio 
através do Lions, Caro-
line Dors Menegazzi foi 
para o Canadá, Lucia-
no Pozzobon, Finlândia 
e Leonardo Bavaresco, 
Itália. Ao contrário de 

alguns programas de 
intercâmbio, o progra-
ma do Lions não envol-
ve estudos acadêmicos 
ou fins empregatícios. 
Em vez disso, o Progra-

ma de Intercâmbio Ju-
venil do Lions fornece 
aos jovens uma oportu-
nidade única de partici-
par na vida cotidiana de 
outra cultura.

DIVULGAÇÃO

A Chama Crioula chegou a Sobradi-
nho no sábado, 24, trazida pela 14ª Re-
gião Tradicionalista. Foram 174 quilô-
metros percorridos à cavalo, contando 
com a participação de 59 cavaleiros de 
toda região, incluindo três mulheres e 
algumas crianças. No dia 16 de agosto 
houve a geração da Chama Crioula em 
Tenente Portela, e no sábado, 17 de agos-
to, foi distribuída para as regiões tradi-
cionalistas. 

O grupo passou por vários lugares 

como: Ijuí, Cruz Alta, Três Capões, Fazen-
da Santa Rita, Fazenda Balbina, Estrela 
Velha e Arroio do Tigre. Ocorreu várias 
atividades durante o percurso, como a 
homenagem ao tradicionalista já faleci-
do Clóvis Pinto, em Estrela Velha. Na che-
gada em Sobradinho ocorreu um desfi-
le passando pelo centro da cidade até a 
Loja Maçônica Aôr e Harmonia do bair-
ro Vera Cruz, onde a Chama ficará guar-
dada até dia 13 de setembro, quando ini-
cia os festejos farroupilhas.

Chama Crioula chega em Sobradinho
CAVALEIROS

ROBSON DIAS
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Prefeito Maninho Trevisan responde a críticas 
do presidente da Câmara de Vereadores
>> SOBRADINHO   Mandatário municipal destacou que tem grande aprovação 

Na manhã da última 
quinta feira, 5, em 

entrevista ao Progra-
ma Giro Regional da rá-
dio Gazeta FM, o prefei-
to Maninho Trevisan, 
acompanhado pela pro-
curadora jurídica da pre-
feitura Greta D’Olanda 
Gonçalves, deu respos-
tas às afirmações do pre-
sidente da Câmara de Ve-
readores, Tuki Siman, e 
foi taxativo ao afirmar  
que “Sobradinho tem 
quem manda” salien-
tando que é dele a últi-
ma palavra. 

Explicou ainda que em 

sua ausência na última 
semana, ocasião em que 
o vice-prefeito Armando 
Mayerhofer se encontra-
va de férias, não foi pos-
sível deixar o comando 
do executivo nas mãos 
do referido parlamentar 
devido à falta de amparo 
jurídico para tal, confor-
me pontou a procurado-
ra Greta Gonçalves.  

Maninho defendeu 
o setor de engenharia, 
afirmando que este tem 
realizado um trabalho 
exemplar na cidade. Rei-
terou que tem economi-
zado quase R$ 600 mil, 

sendo prefeito e assu-
mindo secretarias, va-
lor utilizado em melho-
rias e construção de bens 
públicos. “Todo secretá-
rio tem sua autonomia 
e liberdade dentro de 
sua pasta, mas em situa-
ções mais extremas e ex-
cepcionais, com certeza, 
meu aval se faz útil e ne-
cessário, sem retirar ou 
usurpar a atividade pró-
pria da pasta e do res-
ponsável pela mesma”, 
comenta

Questionado sobre a 
posição do chefe do Le-
gislativo, afirmou que re-

cebe boa aprovação dos 
munícipes, visto que tem 
se aplicado diariamen-
te, “sem dia e hora” pe-
las atividades em prol da 
cidade. Disse ainda que 
o executivo tem busca-
do cumprir com os pro-
pósitos e promessas de 
campanha, mas que nem 
tudo é tão simples de ser 
executado como a crítica 
do parlamentar. Por fim, 
Maninho ressaltou sentir 
tristeza diante do fato e 
que se mantém tranqui-
lo visto estar adminis-
trando baseado e ampa-
rado na Lei.

>> Maninho Trevisan rebateu críticas

RAPHAEL CAPELARI

Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos 
nesta segunda-feira, 2,  na 26ª sessão ordinária de 2019. 
Na ocasião aprovaram quatro Moções de Reconheci-
mento, de autoria do vereador Eder Librelotto, para 
Marco Alceu Andres, Valnei Pereira, Rosane da Rosa, e 
Claudio e Eunice Coleraus.

Por 6 votos a favor e 2 contrários, foi aprovado o pro-
jeto que ratifica o Termo de Cooperação Excepcional, 
firmado entre o Município de Sobradinho e a Superin-
tendência dos Serviços Penitenciários - SUSEPE, visan-
do a utilização de mão de obra de apenados do Presí-
dio Estadual de Sobradinho. A mão de obra prisional 
deverá ser utilizada nos serviços de conservação e pa-
vimentação de vias públicas de Sobradinho. Votaram 
contra Jeferson Matana e Solange Guerreiro. 

Baixou para estudos o projeto que altera a Lei Muni-
cipal que Institui o Plano Diretor Participativo do Mu-
nicípio de Sobradinho, criando a Zona Mista, localizada 
nas imediações das Rodovias que interligam o territó-
rio municipal a RSC-481, a ERS-347 e a ERS-400, bem 
como, em parte dos Acessos Euclides Bento Pereira e 
Eloy de Oliveira Brito, destinado à instalação de indús-
trias, incentivo ao comércio, mas que também pode-
rá receber residências de acordo as especificações da 
Zona Residencial. Ficou acertada a realização de uma 
audiência pública para tratar deste assunto, provavel-
mente na próxima segunda-feira.

Outros dois projetos também baixaram para estu-
dos: Um que renova o convênio entre a Prefeitura e o 
Centro de Recuperação Resgate nas Missões, destina-
do a internação e tratamento de adolescentes e adultos 
masculinos, dependentes químicos e pessoas em situa-
ção de abandono, residentes em Sobradinho.

O outro projeto dispõe sobre as diretrizes orçamen-
tárias para o exercício financeiro de 2020, destinando 
R$ 43,35 milhões para o Executivo; R$ 1,05 milhão para 
o Legislativo, e  R$ 7,9 milhões  para o Regime Próprio 
de Previdência Social. Antes de ser apreciada em ple-
nário, a LDO deverá ser tema de uma audiência pública.

EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS
Durante o período de Explicações Pessoais, o vere-

ador Valdecir Bilhan disse que foi procurado por pes-

soas que estão em dívida ativa com a Prefeitura, cujas 
parcelas eram de R$ 80,00 , e que agora estão em mais 
de mil reais devido aos juros e correções. Por isso, soli-
citou que o Executivo reveja esta situação. O parlamen-
tar, que também é proprietário de um mercado no Bair-
ro Maieron, voltou a criticar a ação das fiscais sanitá-
rias da prefeitura. Segundo ele, a autuação sofrida por 
ele na última semana foi uma retaliação. 

Luiz Freitas, disse que solicitou a estudantes da 
UNISC a elaboração de um projeto de um agroindús-
tria de queijos. Segundo ele, o estudo está pronto, sendo 
bastante amplo, o qual será entregue à Secretaria Mu-
nicipal Agricultura para que sejam buscadas emendas 
parlamentares a fim de viabiliza-lo, bem como, encon-
trar famílias interessadas no empreendimento. Freitas 
disse também que as fiscais da vigilância sanitária deve-
riam buscar informações sobre o Selo Arte lançado pelo 
Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento. 

Solange Guerreiro destacou que o presidente da 
EMATER, Geraldo Sandri, acredita que no futuro, a in-
ternet estará disponível no interior com melhor qua-
lidade, sendo possível, então, criar um aplicativo para 
emissão de notas fiscais pelos produtores. Com isso, 
acredita que os agricultores poderiam comercializar 
seus produtos.

Elemar Lazzari disse que a situação dos produtores 
de leite está ficando complicada, devido ao baixo pre-
ço pago pelo produto. Segundo ele, atualmente o pro-
dutor está recebendo um real por litro, e a previsão e 
de que caia para 90 centavos nos próximos meses, va-
lor que não cobre os custos de produção. 

O presidente do Legislativo, Tuki Siman criticou a in-
tolerância do setor de urbanismo da prefeitura. Segun-
do ele, este excesso de rigor está dificultando o cresci-
mento do setor da construção civil. Surpreendendo a 
todos, Tuki anunciou que após muita reflexão, devido à 
falta de reconhecimento do Executivo, decidiu deixar a 
bancada de situação no Legislativo, passando a ser um 
vereador independente. Conforme ele, a partir de ago-
ra a bancada de Oposição é formada pelos vereadores 
Eder Librelotto, Solange Guerreiro e Luiz Freitas, e a 
bancada de Situação com Elemar Lazzari, Maxcemira 
Trevisan, Valdecir Bilhan e Adão Weber, enquanto ele, 
e Jeferson Matana, são parlamentes independentes.

Jeferson Matana parabenizou os organizadores da 
22ª Notte Italiana. Lembrou que quando tramitou o 
projeto que definiu regras para cobrança de contribuin-
tes inscritos em dívida ativa, alertou que o juro cobra-
do iria inviabilizar os pagamentos e que muitos iriam 
ter de penhorar seus imóveis. Por isso, naquela ocasião 
votou contra o projeto. Sobre o convênio que prevê a 
contratação de mão de obra prisional por parte da pre-
feitura, esclareceu que foi eleito para defender a maio-
ria, não apenas 30 ou 40 apenados.

Maxcemira Trevisan anunciou que não irá mais con-
correr a vereadora e que entrou em contato com a 8ª 
Coordenadoria Regional de Saúde, de Cachoeira do Sul, 
para tratar do rigor das fiscais sanitárias da prefeitu-
ra. Segundo ela, o Comando Regional está avaliando a 
situação, e que deverá discutir o assunto com o prefei-
to Maninho Trevisan e com o Secretário da Saúde, Nilo 
Wietzke. A vereadora acredita que algo deve ser feito, 
pois o povo de Sobradinho apenas quer respeito.

Éder Librelotto disse que na sessão desta segunda-
-feira viu apenas vereadores de oposição, pois até mes-
mo quem é da situação está descontente, fazendo críti-
cas à atual administração. O vereador questionou qual o 
apoio dado pelo Executivo ao comércio da cidade. Res-
saltou que o percentual destinado a Secretaria da In-
dústria, Comércio e Serviços, no orçamento do próxi-
mo ano, novamente foi reduzido. Eder Librelotto dis-
se que respeita a decisão do presidente do Legislativo 
de deixar a bancada de Situação, e fez um convite para 
que Tuki passe para o lado da Oposição.

Já o vereador Adão Weber disse que Tuki deve ter 
tido os seus motivos, mas que acima de tudo, continu-
ará sendo companheiro de Legislativo.

Projeto de cooperação entre Prefeitura e Susepe é aprovado
LEGISLATIVO
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06/09.....0,5000%   08/09.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12
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R$ 4,10 R$ 4,28

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 73,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 30,00 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,40 min

R$ 9,56 min

R$ 83,50 max

R$ 43,00 max

R$ 180,00 max

R$ 38,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,80 max

R$ 5,10 max

R$ 3,06 min
R$ 4,30 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 765,053
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,79

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Julho 196mm Agosto 118mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

100 anos de memórias, fé e histórias
>> CAMPESTRE   Capela Nossa Senhora da Consolação é 
um orgulho para toda a cidade de Sobradinho

Probabilidade de 

Probabilidade

Impossível passar pela 
ERS-347, em direção à 

cidade de Ibarama e não 
reparar uma construção 
antiga, muito bem con-
servada, que conta mui-
to da história de Sobra-
dinho e da região Centro 
Serra. A Capela Nossa 
Senhora da Consolação 
é um patrimônio cultu-
ral para todos aqueles 
que recordam suas ori-
gens. Recentemente, a 
comunidade comemo-
rou os 100 anos da Ca-
pela “La Consolata” com 
uma grande festa. 

Conforme a presiden-
te da comunidade, Ja-
nete Racheli Busatto, 
o trabalho de prepara-
ção do centenário co-
meçou há muito tempo. 
“Em outubro de 2018 ti-
veram início as primei-
ras reuniões, tendo pra-
ticamente uma por mês 
para que essa grande 
festa acontecesse. Todo 
mês teve uma promo-
ção, um planejamento 
único que foi colocado 

em prática de forma que 
tudo ocorreu dentro do 
esperado”, cita. 

Conhecedora da his-
tória, Maria Angelita Ce-
retta pincela um pou-
co da gratidão de todos 
os presentes no even-
to. “A festa do 100 anos 
fechou dentro do espe-
rado, que era em tor-
no de 400 pessoas. Mas 
foi além, o público foi 
maior do que isso, o que 
nos deixou muito feli-
zes e gratos diante de 
todo trabalho realiza-
do. A rotina dos nossos 
antepassados era mui-
to simples. Da lavou-
ra para casa e da casa 
para lavoura. Aos finais 
de semana o encontro 
da comunidade. Hoje é 
lavoura, casa, banco, ci-
dade, contas, etc. Nosso 
tempo parece ter ficado 
mais reduzido. Mas os 
laços eram mais fortale-
cidos visto as pessoas se 
encontrarem mais entre 
si”, diz. 

Tempos antigos 
Para Francisco Ivo Ce-

retta, 73 anos, a histó-
ria de Campestre traz 

recordações especiais. 
“No início tudo foi dife-
rente, as roupas eram 
lavadas no riacho, no 
rio. Não havia manga, 
canos, etc. Se busca-
va água de balde na ca-
cimba. Nos domingos 
cedo todos iam a pé até 
Sobradinho enquanto 
os idosos iam a cavalo, 
coisa que não acontecia 
apenas se chovesse. A 
tarde se dividiam entre 
futebol e baralho, atra-
tivos que reunia gran-
de número de gente. Lá 
pelos anos 80, levava-se 
toca discos para a comu-
nidade e fazia se bailes 
no salão. Além do volei-
bol, entre 1970 e 1975, 
os caminhões da famí-
lia Cella e Burin saiam 

da comunidade  ‘api-
nhados’ de jovens rumo 
ás comunidades onde 
havia partida de fute-
bol ou o mesmo aconte-
cia ao inverso, havendo 
partidas no Campestre, 
caminhões ‘descarre-
gavam’ grande número 
de atletas vindo de ou-
tras regiões. Meu pai – 
Augustinho Cereta – ir-
mão de Flor Fabrício Ce-
reta,  foi o primeiro pro-
fessor de forma ‘oficial’ 
do Campestre no ano de 
1925. Na época ele mo-
rava dentro da escola 
onde lecionava. Um fato 
engraçado é que nascia 
muito radici no cemité-
rio e ele sempre contava 
que parte da sua refei-
ção vinha de lá”, conta.

Emanuelle Dal Ri
manu@gazetadaserra.com.br

ROBSON DIAS

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade
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